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Nossa opinião
Entre na tendência do cor-de-rosa

A logo do jornal este mês está diferente – tanto no 
site, quanto aqui no impresso. Por mais uma 
ano estamos abraçando a campanha mundial 

do Outubro Rosa e convidamos você para entrar nesta 
tendência. Vista a camisa: literalmente! Quanto mais 
o rosa aparecer, mais as mulheres lembrarão que é 
fundamental cuidar de si e prevenir o surgimento de 
doenças como o câncer de mama e de colo de útero. 

Não importa a sua cor preferida, neste mês, entre 
nesta campanha e troque-a por algum tom de rosa 
ou até mesmo pelo pink frenético. Se você for mais 
discreto, vale acrescentar o bóton da campanha ou 
um laço rosa ao look. Mas, nossa missão não encer-

ra no vestuário. Por isso também convidamos você 
a divulgar a importância da prevenção por meio da 
mamografia na sua casa e família, na sua empresa, 
entre seus amigos. Ajude a tornar essa discussão im-
portante. Afinal, todos nos relacionamos com alguma 
mulher, não é mesmo? São mães, tias, avós, irmãs, 
filhas, primas, madrinhas, bisas, sobrinhas, amigas, 
namoradas, companheiras e colegas que podem estar 
precisando de um empurrãozinho quando o assunto é 
prevenção.  

O câncer de mama é o tipo de câncer mais comum 
entre as mulheres no mundo e no Brasil, depois do 
de pele não melanoma, respondendo por cerca de 

25% dos casos novos a cada ano. O câncer de mama 
também acomete homens, porém é raro, representan-
do apenas 1% do total de casos da doença. Relativa-
mente raro antes dos 35 anos, acima desta idade sua 
incidência cresce progressivamente, especialmente 
após os 50 anos. Estatísticas indicam aumento da 
sua incidência tanto nos países desenvolvidos quanto 
nos em desenvolvimento. Segundo o Instituto Na-
cional do Câncer (INCA), a estimativa é que 57.120 
novos casos devem ser confirmados.

ARTIGO

* WILSONEY GONÇALVES

A crise vista como uma oportuni-
dade! É a partir desta ótica que 
este artigo posiciona alguns argu-

mentos que buscam qualificar o debate, 
no que concerne aos apontamentos 
arrolados no artigo “A centralização (ana)
crônica trava o desenvolvimento”, do 
sociólogo professor Dr. Walter Marcos 
Knaesel Birkner, publicado há algumas 
semanas, aqui neste espaço, onde sina-
liza para algumas causas da atual crise, 
bem como, o modelo de Estado que 
vivemos.

Reconhecendo a profundidade e a 
habilidade na argumentação alinhavada 
pelo sociólogo Birkner, é que o presente 
artigo buscará apenas refletir a primeira 
idéia daquele texto, onde enfatiza: “cri-
ses são o resultado de comportamentos 
de governos centralizadores”.

A crise econômica que presencia-
mos não é resultado da centralização 
do Estado! As crises econômicas 
sempre existiram independentes da 
centralização ou desconcentração das 
políticas de Estado. Estas crises nos 
séculos XX e XXI, em grande medida, 
são dispositivos de regulação do mo-
delo econômico que, neste processo 
histórico, se intensificou conforme 
os Estados Nações foram aderindo a 
organização do capitalismo financeiro 
global. A partir deste prisma, a crise 
econômica que vivenciamos se torna 
uma oportunidade de ajustar as ações 
e de redirecionar as estratégias geopo-
líticas do Brasil.

Parece oportuno reconhecer que a 

intervenção ou a não intervenção das 
políticas de Estado intensificam, ou ate-
nuam as crises, mas não as criam, nem 
as eliminam. Nesta direção, uma crise 
não parece ser condição para qualificar 
ou desqualificar a organização do Esta-
do, mesmo porque, até o ano de 2010, 
o atual modelo era reconhecido como 
algo adequado para o Brasil.

Importante lembrarmos também 
que a crise econômica que o mundo 
vive, e que também afeta o Brasil, teve 
seu início no Estados Unidos da América, 
justamente um dos estados mais des-
centralizados do mundo. Crise que teve 
origem na bolha imobiliária em 2008 
daquele país e, em um efeito cascata, 
afetou todas as economias do mundo, 
promovendo a recessão global. 

Nesta direção, é um equívoco pen-
sarmos a crise a partir do atual governo. 
Conquanto, é de responsabilidade da 
atual gestão enfrentar esta crise a fim 
de promover o desenvolvimento do 
país, fortalecendo a economia interna, 
bem como as relações econômicas e 
geopolíticas com os países do MERCO-
SUL e do BRICS, buscando proteger o 
Brasil da instabilidade promovida pela 
irresponsabilidade do governo liberal 
estadunidense.

WILSONEY GONÇALVES
Acadêmico de do curso de Ciências Sociais

Pesquisador PIVIC/UnC
Membro do Grupo de Pesquisa em Ciên-
cias Humanas/Giorgio Agamben - CNPq

Membro do Grupo de Pesquisa Descentra-
lização e Federalismo - CNPq

A crise como uma oportunidade 
para o desenvolvimento!

Mande seu recado: e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com    
Fone: 3622-1571  WhatsApp: 9659-4455

A vez e a voz do leitor

Canoinhense adverte: “quem fiscaliza 
a obra da escola Irmã Maria Felícitas 
deveria perceber que a telha colocada na 
obra não é de primeira e também que o 
telhado está ondulado, para não dizer tor-
to. Qualquer um percebe, basta verificar 
com atenção”.

FELÍCITAS

Este cãozinho foi abandonado no Alto da 
Tijuca. Graças ao apoio de moradores e 
da ONG Anjos de Patas, ele foi socorrido: 
“perante a lei não pode maltratar animais, 
mas quem vai defender o pobrezinho? 
Quem tem coragem de deixar um ca-
chorro desse será que não pode dar  a 
sobra do almoço pra ele? Gente, parem 
de soltar cachorro na rua, por favor, que 
crueldade isso”.

CACHORRO

Canoinhense, morador da Rua Theodoro Hu-
menhuk, no Campo da Água Verde, questiona 
a qualidade do asfalto que está sendo feito na 
via: “tem meio fio fora de padrão, a boca-de-lobo 
é estreita e o asfalto está esfarelando. Quem 
está fiscalizando deveria ter um pouco mais de 
cuidado ao vistoriar a obra”.

THEODORO 
HUMENHUK

IRINEÓPOLIS 

Leitor reclama: “será que a lombada eletrônica 
de São Pascoal, em Irineópolis, vai se tornar mais 
uma geringonça estatal? O Dnit prometeu religar 
em 30 dias o equipamento, mas já passaram 90 e 
nada foi feito. Esta lombada foi colocada há muito 
tempo e não funciona e ela é fundamental para a 
nossa segurança”.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 3CANOINHAS, 2 DE OUTUBRO DE 2015 GERAL

Após alguns poucos anos de 
trabalho percebo que 
a noção de empresa, 

para muitas pessoas que 
desejam ser empresários, 
ainda pode ser aprimorada, 
apesar de toda a informação 
e de toda a disponibilidade 
de conhecimento que temos 
experimentado nos últimos 
anos.

Segundo o IBGE, 24% das 
empresas brasileiras encerram suas atividades no primeiro 
ano de vida e, pior ainda, esse índice chega a 30% dependendo 
do tamanho da empresa. Quanto menor, menos tempo 
permanece no mercado: essa é a realidade nacional.

Várias são as explicações para esse fato; entre elas 
podemos citar o despreparo dos investidores e todas as suas 
terríveis consequências. Mas a pior de todas as carências 
que um empresário passa é a falta de informação. Parece até 
um cinismo, mas sim, apesar de todo bombardeamento que 
sofremos diariamente, a falta de informação empresarial 
ainda existe. 

E entre as principais informações que toda e qualquer 
empresa precisa necessariamente ter é o do ponto de 
equilíbrio (ou no inglês, break even point), que nada mais 
é do que o valor que a empresa precisa alcançar para pagar 
todas as suas contas e, a partir de então, começar a ter lucro. 
Isso significa o seguinte: toda e qualquer empresa tem custos, 
despesas e gastos mínimos para se manter no mercado. 
Esses custos, despesas e gastos podem ser discriminados em 
folha de pagamento, luz, água, telefone, custos para compra 
de matéria-prima, pró-labore, entre outros. E somando-se 
todos esses valores, chegar-se-á a um número. A partir desse 
número, desse montante, a empresa começará a ter sobra 
financeira, ou seja, lucro. Esse valor indica qual o montante 
mínimo de vendas é necessário para que a empresa comece a 
ter rentabilidade. É básico, mas ainda muitos não sabem, tem 
uma noção, mas o número exato, poucos dominam.

O fato é que não é tão simples chegar a esse valor, mas 
ele é necessário e, mais ainda, imprescindível para aquele 
que quer se manter no mercado, portanto, uma obrigação 
do empresário. 

Felizmente o mercado é o juiz mais implacável das 
empresas: é ele que diz “não” ao empresário que afirma não 
saber sobre o tema, mas que sabe “enrolar”, caso contrário 
fosse, ainda estaríamos fazendo escambo em nossas 
cavernas. Hoje há cada dia menos espaço para o empresário 
desinformado e despreparado.

Ponto de Equilíbrio

Consultor de Empresas
alvaroconcha@gmail.com

Retiro do 
ALVARO CONCHA
EmpresárioBASTIDORESBASTIDORES

n e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.comn e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.com

ALÉM DO TRABALHO PRISCILA NOERNBERG
Lixo zero
De 19 a 24 de outubro 
acontece a terceira edição 
da Semana do Lixo Zero, 
campanha que busca 
conscientizar a população 
sobre a destinação correta 
de resíduos sólidos. Dia 24 
acontece a limpeza do Rio 
Canoinhas a partir das 8 
horas.

Em Brasília
Na quinta-feira da semana 
passada, 24, prefeitos da 
Amplanorte foram recebidos 
pela bancada catarinense 
dos deputados federais, em 
Brasília, para uma conversa 
sobre a duplicação da BR-116. 
Em 15 dias a comitiva deve 
retornar à ANTT, juntamente 
com representantes da 
bancada catarinense e 
Autopista, para consolidar 
a liberação do Estudo 
de Viabilidade Técnica, 
Econômica e Ambiental 
da obra que atenderá, 
principalmente, os perímetros 
urbanos dos municípios. A 
intenção de início das obras é 
para o segundo semestre de 
2017, segundo a Amplanorte.

Genérico
O vereador Neuzo Borges 
dos Santos, o Genérico, 
negou que sairia do PSB 
para ingressar no PSDC. Ele 
declarou esta semana que 
pretende disputar a eleição 
inclusive com o mesmo 
número do último pleito. Na 
semana passada, ele apareceu 
na coluna de Cacau Menezes 
ao lado de Beto Faria (PMDB) 
e Mauro Mariani (PMDB). 
Cacau disse que Genérico é 
uma “figuraça do município” 
por andar em seu gabinete 
móvel, a bicicleta. Pra sair 
em jornal estadual só na 
coluna social! Afinal, com a 
falta de matérias próprias, a 
edilidade da região mostra 
como é cômodo legislar para 
o executivo já que o povo 
preocupa-se somente com o 
assistencialismo do vereador 
e não com sua real função 
social. 

O sucesso profissional está atrelado à capacidade de a 
pessoa ir além de suas habituais funções, não é mesmo? 
O bom rendimento da ADC Canoinhas também deve-
se ao trabalho nos bastidores. Na foto, o flagra de algo 
comum no futsal: o preparador físico Adilson Rodrigues 
e o técnico Tchelo limpando a quadra do Magno Victor 
Fuck antes do treino dos jogadores.

Calçadas
Dia 21 de outubro, no plenário da Câmara de 

Canoinhas, às 19h, acontece apresentação de quatro modelos 
para a padronização das calçadas do município. O evento é 

aberto à comunidade.

Troca de partido
E por falar em troca de partido, as articulações estão a todo vapor 
na região. Em Canoinhas, inclusive, existe a possibilidade de o 
partido tucano receber um ex-prefeito como novo membro. Com 
o sancionamento da lei da janela eleitoral, o pessoal está ansioso 
para saber o rumo dos políticos.

Correram com a chuva
Evento do movimento PMDB e Amigos do Planalto Norte de Santa 
Catarina que seria realizado no sábado, 26, foi adiado. O motivo, 
segundo membros do partido, foi a previsão de excesso de chuva.

Café solidário
A Associação Canoinhense de Deficientes (ACD) recebeu 
R$24.146,32 esta semana. O recurso foi conquistado graças ao 
amor dos canoinhenses que participaram do Café Solidário. Cerca 
de mil pessoas participaram do evento. Há 15 anos a ACD atende 
pessoas com deficiência física e sensorial de Canoinhas e região, 
realizando mais de 600 atendimentos ao mês, entre transporte, 
fisioterapia, consultas e assistência social.

Sobre as drogas
Luiz Nascimento Carvalho, o “Luizinho do Fórum”, está 
preparando a publicação de um livro. A obra “Abstinência do Filho” 
tem o objetivo de alertar a população, especialmente a juventude, 
sobre os malefícios e risco do uso de drogas. Luizinho perdeu um 
filho aos 39 anos que foi vítima do crack.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

21ºC
16ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

AMANHÃ
23ºC
15ºC

DOMINGO
22ºC
12ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

SEGUNDA
22ºC
9ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

TERÇA
24ºC
10ºC

QUARTA

26ºC
15ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

QUINTA
25ºC
17ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Charge

Radar CN
a semana em revista

V
V

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Oktoberfest do Cine - 
os 100 primeiros ganham um 
caneco exclusivo

CLUBE PALÁCIO
Quando? Amanhã
O que? Oktober Dance

DAJ CACHAÇARIA
Quando? Amanhã
O que? Eu te amo Pinga, com 
Cleiton & William

LAFFAYETTE
Quando? Amanhã
O que? Bailão das 22 às 4h
Quando? Domingo
O que? Bailão das 18 às 2h

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? 3ª Edição Ela é Toda 
Toda
Quando? Amanhã
O que? Banda Banks

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão com o Grupo 
Rodeio

WUNDERBAR
Quando? Hoje
O que? Rafa Blosfed & João 
Caetano
Quando? Amanhã
O que? Banda Kravan - Rock 
for Riders

FESTA DE PADROEIRO
Quando? Domingo
Onde? Na localidade de Im-
buia, em Bela Vista do Toldo 
- animação do grupo Tchê 
Campeiro

PRÓXIMOS EVENTOS
09, 10 e 11/10 - 5º Rodeio Laço 
Comprido, no CTG Bela Vista. 
Entrada no parque: R$ 5.
09/10 - Farra, Pinga e Foguete 
com Humberto & André, no 
Pancadão Music Bar
10/10 - Parada S.U.  com 
João Marcos & Fernando, no 
Pancadão Music Bar
10/10 - Baile das Mais Belas 
Estudantes na Sociedade 
Irineópolis - animação de 
Alcinei dos Santos e grupo 
Origem Nativa
10/10 - Show nacional com 
Humberto Gessinger, a Voz 
e a Alma dos Engenheiros do 
Hawai, na Firma

“ Frases da 
semana

Dilma faz agora 
o que deveria ter 

feito em novembro
“

Ex-presidente Lula, 
sobre a  reforma 

ministerial

 NILDA NOGATH BIALESKI

IMAGEM DA SEMANA

28 de setembro foi o Dia Nacional do Doador de Órgãos e Tecidos e o Hospital 
Santa Cruz organizou uma Campanha no Centro de Canoinhas para a Doação 
de Órgãos e Tecidos, conscientizando a população da imensa fila de pacientes à 

espera de um transplante. Uma pessoa realizando doação pode ajudar  até oito 
pessoas. Com a doação de córneas, quatro pessoas podem voltar a enxergar. Seja 

um doador! Avise sua família! 

mural

CAMINHADA PELA PAZ
4 de outubro, domingo, 8h30, saindo em frente à 
igreja Matriz Cristo Rei, no centro, até a igreja São 
Francisco no bairro Campo D’Água Verde. Às 10 horas 
haverá missa na igreja São Francisco com a benção 
do altar. Ao meio-dia haverá o almoço partilhado no 
pavilhão da igreja. Quem quiser participar do almoço 
deverá levar um prato para fazer a partilha.

MOSTRA CIENTÍFICA
Etapa classificatória da Mocisc (Mostra Científica da 
Região do Contestado), hoje, a partir das 10 horas, 
no Pavilhão da Igreja Matriz Cristo Rei. 

OFICINA DO SESC
O Sesc Canoinhas está com as inscrições abertas para 
a oficina “Criação e Narração de Histórias”, que será 
ministrada pela Cia. Os Buriti (Brasília/DF) no dia 17 de 
outubro, das 14 às 17 horas, no Sesc. A atividade propõe 
iniciar a arte de contar e criar histórias e aborda algumas 
técnicas corporais que estimulam a criatividade e 
aumentam a expressividade e a consciência corporal. 
As inscrições são gratuitas e são feitas exclusivamente 
na Central de Atendimentos do Sesc (2ª a 6ª - das 8h 
às 22h e aos sábados das 8h às 18h).

Mantemos CPMF como 
plano A, B, C e D

“
Nelson Barbosa, ministro 
do Planejamento sobre a 

possível volta da CPMF para 
amenizar a crise do País
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Para o deputado, é preciso 
renovar a política brasileira 

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

ENTREVISTA | ESPIRIDIÃO AMIN (PP)

Membro titular da Co-
missão Especial do Pac-
to Federativo da Câmara 
dos Deputados, Espiridião 
Amin (PP) palestrou na 
sexta-feira, 25, sobre a 
melhor distribuição do bolo 
de arrecadação de tributos 
no país, durante o encer-
ramento do III Simpósio 
Nacional sobre Estado, 
Descentralização e Ges-
tão Pública, realizado em 
Canoinhas. Antes, ele con-
versou sobre as eleições de 
2016 e o atual cenário da 
política brasileira.

Correio do Norte: 
como o senhor percebe o 
processo eleitoral de 2016? 
Como o Partido Progres-
sista está se articulando?

Amin: desde a minha 
eleição para presidente do 
partido, no dia 22 de agosto, 
nós estamos cumprindo 
a legislação e cumprin-
do com o nosso dever de 
oferecer aos catarinen-
ses a possibilidade de se 
filiarem, principalmente 
as mulheres, jovens, aos 
companheiros que já foram 
do nosso partido e querem 
voltar, ou que não tinham 
filiação partidária para uma 
eventual disputa na eleição 
de 2016. Temos logrado 
êxito. Temos ido muito 
bem com excelentes re-
sultados colhidos até aqui. 
Este é o nosso esforço e o 
nosso empenho. Por que 
mulheres e jovens? Por 
que temos que colocar as 
pessoas menos compro-
metidas com o que tem 
acontecido para participar 
da política. 

CN: o senhor acredi-
ta que é necessário um 
processo de renovação?

Amin: não tenho dú-
vida. E acredito que isso é 

possível e necessário. E eu 
gostaria que acontecesse 
principalmente no meu 
partido. 

CN: como o senhor 
percebe o PP na eleição 
do ano que vem?

Amin:  nós vamos 
crescer no ano que vem. 
Vamos crescer por um 
sentimento geral de que 
nós somos uma boa es-
cola. E diria mais: somos 
a melhor e maior escola 
da boa política de Santa 
Catarina. Por exemplo, na 
agricultura, tudo o que se 
fez em matéria de política 
pública boa para o estado 
tem a impressão digital do 
Partido Progressista.

CN: o senhor pode-
ria citar algum exemplo, 
uma vez que nosso mu-
nicípio é agrícola?

Amin: por exemplo, 
como é que Santa Catarina 
conquistou a condição de 
único estado livre de aftosa 
sem vacinação? O programa 
de reflorestamento e renda, 
programa de crédito fundiá-
rio (Banco da Terra), os pro-
gramas de financiamento 
com base na semente e no 
grão (Troca-troca de semen-
te): todos estes programas 
foram desenvolvidos a par-
tir de políticas públicas do 
Partido Progressista, do 
antigo PDS. O mesmo nós 
podemos dizer da Educação, 
da Saúde, em matéria de 
rodovias. Qual é a rodovia 
nesta região que não tenha 
a nossa impressão digital? 
Então estes bons serviços 
feitos têm que resultar em 
bandeiras que o partido vai 
usar na campanha de 2016. 
Esta boa escola de formação 
política vai representar boas 
práticas políticas e de ges-
tão pública na eleição do ano 
que vem, se vencermos. 

CN: e pensando na 
eleição de 2018, pode-

mos ter um Amin can-
didato ao Governo do 
Estado? 

Amin: uma coisa de 
cada vez. Não posso proibir 
de dizer que o Amin será 
candidato e não posso dizer 
que não serei.  O nosso par-
tido sabe de uma coisa: em 
2018 estará sendo encer-
rado um ciclo administra-
tivo e político; oito anos de 
PMDB, oito anos de PSD e 
vamos ter uma rediscussão 
deste modelo de gestão e 
dos seus resultados – o que 
foi bom, o que não foi bom e 
o que deve ser melhorado. 

CN: o senhor falou 
em modelo de gestão. 
Recentemente perde-
mos Luis Henrique da 
Silveira. Como o senhor 
vê a política em SC sem 
esta figura marcante?

Amin: eu acho que 
quem pode falar sobre isso 
é o PMDB, que é o partido 
dele. Indiscutivelmente 
era uma grande liderança. 
Além de lamentar pela 
perda de uma pessoa ilustre 
para o meu estado, as con-
sequências eleitorais cabe 

ao PMDB cogitar. Para o 
meu partido não tem refle-
xo. O que nós vamos avaliar 
em 2018 é o modelo. 

 
CN: qual é a sua opi-

nião sobre o atual cená-
rio político-econômico 
brasileiro?

Amin: estamos vi-
vendo uma crise de di-
mensões inéditas. Uma 
crise econômica, uma 
crise moral, com proces-
so de corrupção de di-
mensões assustadoras e 
uma crise política com um 
governo completamen-
te imobilizado trazendo 
como propostas – tanto 
no primeiro semestre, 
como agora – propostas 
recessivas. Nós estamos 
vendo no primeiro semes-
tre desempregado, viúva, 
pescador e aposentado 
serem instados a contri-
buírem com o governo e 
agora – sem que o governo 
tenha cortado parte do 
seu grande e pouco útil 
organismo – estamos sendo 
instados a recriar a CPMF 
para tapar o buraco que 
o governo criou. Nós não 

podemos concordar com 
isso. Eu não vou concordar. 
Acho que o governo tem 
outros mecanismos dentro 
da sua casa. 

CN: que mecanismos 
seriam?

Amin: por exemplo, a 
dívida ativa. Você sabe qual 
o valor dos créditos que o 
governo tem contabilizado 
como “não pagos”? Dois 
trilhos e cem bilhões! Ven-
de isso! Muda a Constitui-
ção e vende este crédito em 
vez de criar imposto. Criar 
imposto é punir quem paga 
– exatamente quem paga 
é quem eles vão procurar. 
Quem não pagou e está 
neste arquivo morto, este 
não vai ser molestado. En-
tão a minha proposta, que 
eu fiz ontem [dia 24/09] na 
Comissão de Finanças e 
Tributação, é para que nós 
façamos um novo Refis para 
cobrar, para o pagamento 
voluntário desta dívida. E 
que se mude a Constituição 
e se faça um leilão interna-
cional para o Joaquim Levy 
oferecer este crédito pelo 
mundo afora para ver se 
algum banco quer comprar 
isso e nos antecipar o di-
nheiro da CPMF por conta 
dos que não pagaram e não 
penalizando os que pagam. 
É uma proposta.

CN: e o restante das 
propostas anunciadas 
pelo governo, qual é a 
sua opinião sobre elas?

Amin: a proposta que 
está havendo mesmo é uma 
negociação de cargos com 
o PMDB. Eu acho que isso 
não vai salvar o país. Isso 
mostra que o governo está 
refém do seu medo e isso é 
muito ruim para o país. 

CN: e para o Planalto 
Norte Catarinense, qual 
é a sua mensagem?

Amin: aqui nós temos 
uma fronteira agrícola, de 

agropecuária e de agroin-
dústria muito promissora. 
Recentemente eu esti-
ve na discussão sobre a 
expansão da produção de 
leite que pode representar 
uma grande renda para o 
nosso pequeno produtor e 
que pode nos levar a um 
novo estágio agroindustrial. 
Acho que Santa Catarina 
pode reivindicar uma linha 
de crédito de modernização 
da nossa indústria para 
nos habilitar a exportar 
produtos com valor agre-
gado porque o Brasil tem 
se mantido refém de ex-
portação de matéria-prima 
e isso é uma burrice, uma 
burrice colonial. Vem lá do 
tempo do roubo do pau-
-brasil. Acho que essa crise 
tem que significar alguma 
espécie de oportunidade, 
principalmente para juven-
tude, para a educação e para 
a formação de um operário 
que possa fornecer uma 
remuneração melhor, espe-
cialmente na área agrícola e 
na área agroindustrial onde 
o PP tem uma experiên-
cia positiva inigualável e 
também na indústria que 
sofreu um processo de 
desindustrialização absurdo 
e precoce. É isso o que eu 
defendo e acho que esta 
crise deve representar esta 
oportunidade. Só para con-
cluir, este crescimento da 
cotação do dólar significa 
uma grande oportunidade 
para quem exportar e para 
quem exportar produto in-
dustrial, uma possibilidade 
de aporte de dinheiro quen-
te para compensar o estrago 
que o governo fez em outras 
áreas de atividade pública 
e econômica. Junto com a 
crise vem oportunidade; só 
não sei se este governo vai 
ter energia e credibilidade 
para propor isso. Mas acho 
que nós temos força, sim, na 
sociedade, para reagir a esta 
situação de reféns do mun-
do a que fomos submetidos. 

Amin palestrou em Canoinhas na semana passada

PRISCILA NOERNBERG

Parlamentar 
fala ao CN 
sobre eleições 
e sobre a crise
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DIVULGAÇÃO

COMANDO: Gentil Valdi Chagas assu-
miu a presidência do PR em Canoinhas. 
Renato Pike tem a coordenação regio-
nal do partido.

DE VOLTA AO NINHO: Com a iminente 
saída de Edmilson Verka do PSDB, a 
ex-vereadora Norma Pereira está de 
volta ao ninho tucano. Deixa claro que 
só está voltando porque Verka está 
deixando o partido. Possibilidade de 
entrar na disputa eleitoral em 2016? 
“Não, a princípio não!”.

ÚLTIMA OFERTA: Beto Passos (PSD) 
teve como ofer ta final para ficar no 
PT um ano de suplência do partido na 
Assembleia Legislativa. Não aceitou.

GANHOU RESPEITO: Políticos de 
anos de janela tiram o chapéu para o 
poder de articulação de Renato Pike. 
Relativamente novo na política, deixou 
muitos articuladores para trás na busca 
pelo fortalecimento do PR.

GASTOS: Pela minirreforma eleitoral, 
candidatos a vereador de cidades com 
até 10 mil habitantes não podem gastar 
mais de R$ 10 mil em campanha. Prefei-
tos não podem superar os R$ 100 mil.

AGUARDE: Elói Quege se anima em 
retornar mais cedo para a prefeitura, 
mas está reavaliando muita gente que 
tinha como aliado. Cabeças devem rolar.

O PR vai ficar maior que o PMDB com 
a abertura da janela para filiações?

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, de seg. a sex., às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n Secretários de Desenvolvimento Regional de Mafra e Canoinhas, Abel Schroeder e Ri-
cardo Pereira Martin, acompanhados do deputado Antonio Aguiar e dos prefeitos Gilberto 
Damaso (Bela Vista do Toldo) e Beto Faria (Canoinhas) na assinatura dos convênios do 
Fundo de Apoio aos Municípios (Fundam). Foram liberados mais de R$ 5 milhões para Ca-
noinhas, Bela Vista do Toldo, Papanduva e Três Barras, tudo a fundo perdido. Os prefeitos 
não precisam devolver, mas têm de aplicar o dinheiro somente em novos investimentos.

Janela da esperança

Com a sanção da presidente Dilma Rousseff à janela apro-
vada pelo Congresso Nacional que, via de regra, libera 
geral a troca de partidos sem qualquer receio de se 

perder o mandato, mudou o mapa eleitoral em Canoinhas. Ela 
manteve a janela de 30 dias para mudança de sigla e a diminui-
ção de 1 ano para 6 meses do prazo para filiação partidária de 
quem queira disputar as eleições. A janela, ou seja, a permissão 
para mudança de partido sem o risco de perda de mandato vigo-
rará no mês de março.
    Com isso, em Canoinhas, quem mais vai somar nesse troca-
-troca será o PR, que a partir de agora tem a maior bancada 
na Câmara: já filiou Gil Baiano, Cris Arrabar e Célio Galeski. 
Edmilson Verka e Múndio estão com um pé no partido. 
    O PR está tão bem articulado que já projeta chapa pura na 
eleição proporcional com chances quase certas de eleger pelo 
menos Cris, já que pela minirreforma eleitoral aprovada no 
Congresso, a cota feminina terá de ser cumprida com pelo me-
nos uma vereadora. Sua principal ameaça é Camila Lima (PP), 
que na eleição passada fez o dobro de votos de Cris, mas que 
por questões de coligação, perdeu a vaga. 
     O quociente eleitoral, fórmula de distribuição de vagas, 
aliás, é o principal fantasma a assombrar o anabolizado PR. Com 
tantas estrelas na mesma constelação, será difícil eleger todos. 
Algun(s) cai(em) fora. Foi assim com o PMDB na eleição pas-
sada. Quem ganha ainda mais força é Renato Pike, articulador 
do PR que tem trabalhado intensamente na tentativa de somar 
filiações de expressão e ratifica seu nome na disputa majoritária.

“
                 Professores Ederson Mota, Sandro Bazzanella e Walter Marcos 
Knaesel Birkner com o deputado federal Esperidião Amin (PP)logo depois 
da palestra que o deputado ministrou no IFSC na sexta-feira, 25. Amin che-
gou a ter de responder a perguntas incômodas como a feita pelo professor 
Reinaldo Knorek: “Como mudar (o sistema político) algo se temos deputa-
dos com mais de 40 anos de mandatos e nada fizeram?”  

PMDB quer também
O PMDB também está a caça de novos filiados, de preferência 
quem já tem mandato. O partido quer se renovar e alcançar 
resultado melhor na Câmara de Canoinhas no ano que vem. 
Gente do alto clero do partido garante que com a abertura da 
janela tem peixe graúdo vindo para o partido governista.

                     Vou somar com candidatos 
de 30, 35 votos? Não né, não dá
do vereador Genérico, negando que esteja trocando o PSB pelo PSDC. A justificativa é que no novo 
partido ele teria muito mais dificuldades em se reeleger conforme as regras do quociente eleitoral

JOEL BOJARSKI/FACEBOOK/REPRODUÇÃO

Aliás...
O partido vê com muita indignação o fato do secretário munici-
pal de Desenvolvimento Econômico, Edmilson Verka, querer 
se filiar no PR. “O cara vem trabalhar quando quer, pouco faz e 
ainda quando troca de partido, não privilegia o PMDB? Tem de 
ser exonerado”, defende pé-vermelho de respeito.

Nem eu sabia
Pelo menos dez motoristas foram multados por estacionar 
irregularmente em frente à Igreja Matriz no domingo, 27. 
Entre eles o diretor do Departamento de Trânsito (Detracan), 
Lourival Schiptoski. Ao saber da multa, argumentou com os 
policiais que não existe placa indicando “proibido estacionar” 
no local. Aos PMs não restou outro argumento do que mandar 
ele recorrer ao Detracan.

DIVULGAÇÃO

                   Célio Galeski, Cris Arrabar, deputado Jorginho Melo, Gil Baiano 
e Renato Pike, logo depois da assinatura das fichas de filiação de Galeski, 
Cris e Gil no PR, em Florianópolis, na semana passada.
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Ao invés de 90 dias, 
serão apenas 45 dias 
de campanha

Novas regras para 
eleição valem para 2016

CANOINHAS

2016

A presidente Dilma Rousse-
ff sancionou parcialmente a 
reforma política aprovada na 
Câmara Federal, válida já para 
as eleições municipais de 2016. 
De agora em diante, ao invés de 
90 dias serão apenas 45 dias de 
campanha. O candidato deve se 
filiar a um partido seis meses 
e não um ano como antes das 
eleições. Para quem trabalha 
nas eleições com carros de 
som, por exemplo, agora terá 
que contribuir com o Instituto 
Nacional de Seguridade Social 
(INSS) como contribuinte in-
dividual.

Na semana passada, o CN 
publicou matéria sobre a ex-
pectativa dos políticos com 
mandato em Canoinhas para a 
aprovação da chamada janela 
eleitoral – que será aberta 

em março. Dilma permitiu a 
mudança de partido durante 30 
dias sem a perda de mandato. 
Também haverá mudanças no 
teto de gastos. 

Para presidente, gover-
nador e prefeito valem novas 
regras: se na eleição anterior 
houve apenas um turno, o teto 
será de 70% do maior gasto 
declarado para o cargo, na 
circunscrição eleitoral. Para se-
gundo turno, o limite de gastos 
será de 30% do gasto efetuado 
no 1° turno. Para senador, 
vereador, deputado o limite é 
de 70% do gasto contratado na 
eleição anterior, na circunscri-
ção para o respectivo cargo. 

Também haverá mudança 
na distribuição do tempo re-
servado à propaganda eleitoral 
com a diminuição de 45 para 
35 dias do período em que a 
propaganda deve ser transmi-
tida pelas emissoras antes das 
eleições gerais ou municipais.

Prazo de filiação: seis 
meses antes da data das 
eleições.

Janela para troca de 
partido sem perda de 
mandato

Fixação de teto para 
gastos de campanha

Redução do período da 
campanha eleitoral de 
90 para 45 dias.

Mudança na distribui-
ção do tempo reservado 
à propaganda eleitoral:

Diminuição de 45 para 35 
dias do período em que 
a propaganda deve ser 

transmitida pelas emisso-

ras antes das eleições gerais ou 
municipais.

90% serão distribuídos 
proporcionalmente ao 
número de representan-

tes da Câmara dos Deputados, 
considerados: 10% distribuídos 
igualitariamente.

Manutenção da con-
tratação de carros de 
som e cabos eleitorais. 
O pessoal contratado 

pelos candidatos ou partidos para 
as campanhas eleitorais terá de 
contribuir com o INSS como con-
tribuinte individual.

Convenções
De 20 de julho a 5 
de agosto do ano da 

eleição.

Registro
15 de agosto do ano 
da eleição.

Duração da 
Campanha eleitoral
45 dias

Propaganda Eleitoral
A partir de 15 de 
agosto do ano da 

eleição.

Vedação às 
emissoras de 
transmitir programa 

apresentado ou 
comentado por quem venha 
a ser candidato: 30 de junho 
do ano da eleição

NOVAS REGRAS
NOVO CALENDÁRIO 

ELEITORAL

ELOI QUEGE pode voltar 
ao cargo em outubro

PRISCILA NOERNBERG

TRÊS BARRAS

NA JUSTIÇA

Eloi Quege (PP) pode re-
tornar ao cargo de prefeito de 
Três Barras em 20 dias. Ele 
conseguiu reverter na Justiça 
a decisão que o afastou redu-
zindo o tempo de permanência 
fora da prefeitura para 90 dias. 

A decisão foi publicada 
terça, 29, pelo Tribunal de 
Justiça de Santa Catarina. 
O relator Edemar Gruber 
argumentou que “afastar o 
eleito do cargo por prazo 
elevado, com possibilidade 
de cumprimento das decisões 

DIVULGAÇÃO/ARQUIVO

Médico está afastado desde julho

condicionadas em tempo me-
nor, representaria uma clara 
antecipação dos efeitos de um 
eventual juízo condenatório 
de reflexo indireto, sendo 
certo que há que se levar em 
conta, com restrição ao caso 
concreto, a temporariedade 
do cargo”. 

Decisão da 2ª Vara Civil de 
Canoinhas ordenou o afasta-
mento cautelar de Quege por 
180 dias em julho atendendo 
pedido do Ministério Público 
de Santa Catarina, que havia 
ajuizado ação civil pública 
contra o prefeito e o Municí-
pio por atos de improbidade 
administrativa. Denúncia do 

MP afirma que a prefeitura 
teria contratado funcionários 
sem concurso para cargos que 
deveriam ser ocupados por 
pessoas que tinham passado 
em concursos promovidos 
pelo Município. A defesa de 
Quege afirma, no entanto, 
que as contratações foram 
regulares.

Ontem o resultado do 
concurso foi divulgado pela 
prefeitura. Cumprindo deter-
minação da Justiça que levou 
ao afastamento de Quege, 
o Município de Três Barras 
precisou fazer o certame para 
preencher 41 vagas na área da 
educação.
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Três Barras, Bela 
Vista do Toldo e 
Papanduva também 
ganharão recursos

Canoinhas receberá 300 mil para 
construção de centro de eventos

CANOINHAS

FUNDAM

O governador Raimundo Co-
lombo assinou R$ 72,8 milhões 
em convênios do Fundo de 
Apoio aos Municípios (Fundam) 
com 57 prefeituras catarinen-
ses, na quarta-feira, 30. O Fun-
dam é um programa do Governo 
do Estado que disponibilizou R$ 
605 milhões aos 295 municípios 
de Santa Catarina para investi-
mentos em áreas estratégicas.

Canoinhas receberá R$ 
333.624,48 para a construção 
de um centro de eventos. De 

acordo com a prefeitura, a con-
trapartida do município será de 
R$ 26.777,43. O empreendimen-
to será construído no Parque de 
Exposição Ouro Verde.

Papanduva será contem-
plada com R$340.000,00 para 
construção de um ginásio de 
esporte e Três Barras receberá 
R$2.829.828,62 para pavimen-
tação de ruas, assim como Bela 

Vista do Toldo, que ganhará 
R$436.577,74.

Com as novas assinaturas, 
o Governo do Estado chega à 
marca de 442 convênios firma-
dos com 291 prefeituras, o que 
corresponde a mais de 98% do 
total de municípios catarinen-
ses. “O Fundam foi idealizado 
para garantir critérios técnicos 
de distribuição de recursos a 

todas as prefeituras, de forma 
desburocratizada, sem exigência 
de contrapartida, nem de devo-
lução, cabendo aos municípios a 
decisão sobre a área de aplicação 
de recursos. Essa parceria com 
as prefeituras foi fundamental 
para a realização de obras de 
forma simultânea em todas as 
regiões do Estado”, ressalta o 
secretário da Casa Civil, Nelson 

Serpa.
Já foram repassados às con-

tas das prefeituras cerca de R$ 
395 milhões utilizados para 
compra de equipamentos, má-
quinas e veículos e execução 
de obras e estão previstos mais 
R$ 92 milhões em parcelas 
subsequentes, além de outros 
cerca de R$ 20 milhões que 
estão no aguardo de licitação 
dos municípios.

Com os R$ 72,8 milhões 
dos convênios assinados nesta 
quarta, chega-se a quase R$ 580 
milhões injetados na economia 
catarinense. Os projetos restan-
tes estão em fase de preparação 
para assinatura ou aprovação 
junto ao Banco Regional de 
Desenvolvimento do Extremo 
Sul (BRDE), contratado pelo 
Estado para a análise técnica 
dos projetos.

Canoinhas já foi contemplada anteriormente com recursos para a pavimentação

DIVULGAÇÃO
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E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br Curtas & Objetivas LÚCIO COLOMBO

CONCURSO “CUCA DA VOVÓ”: 
UM SUCESSO

A cerveja artesanal vencedora foi a da vovó Ana Zientara Simm (à direita) 
do Grupo Raio de Luz, da sede. A segunda colocada foi a feita pela vovó 

Maria Ivone Gurski, do Grupo Alegria de Viver, de Poço Preto (centro), e a 
3ª. Colocada, foi a cerveja feita pela vovó, Olga Elsa Neppel (à esquerda) do 

Grupo de Amigas Vila Nova, de Vila Nova do Timbó.

O município também 
aparece entre os 40 
que mais aplicam 
recursos no Brasil na 
Educação e Saúde

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

Canoinhas é a melhor 
cidade da região para viver

ISTO É

Canoinhas é a melhor cidade 
para se viver na comparação 
com Três Barras, Bela Vista do 
Toldo, Major Vieira e Irineópolis. 
A terra da erva-mate ficou mais 
bem colocada no anuário “As 
Melhores Cidades do Brasil”, da 
Revista Isto É e Editora 3. 

Para chegar às vencedoras, 
o anuário explorou as contas 

de 5.565 municípios, dissecadas 
pela Austin Rating, empresa 
responsável pelo estudo que 
resultou no ranking desta pu-
blicação, elaborado a partir de 
um índice que mediu as ações 
no âmbito fiscal, que se refle-
tem no campo econômico e, 
por sua vez, se espraiam nas 
áreas social e digital. Os dados 
compilados são de 2014 e foram 
utilizados os relatórios enviados 
pelos municípios à Secretaria 
do Tesouro Nacional (STN), 

órgão responsável por receber 
as informações e fiscalizá-las. 
Os números contidos nos rela-
tórios são de responsabilidade 
das prefeituras.

Canoinhas ocupa a posição 
446º do ranking geral. Três 
Barras vem logo atrás em 1004º. 
Irineópolis aparece em 1578º. O 
município é seguido por Major 
vieira, em 2317º, e Bela Vista 
do Toldo, em 2825º.

Na lista de cidades de médio 
porte, entre 50 e 100 mil habi-

tantes, Canoinhas avança apa-
recendo em 246º. O município 
também é o 38º na aplicação de 
recursos na saúde e educação e 
35º no desenvolvimento huma-
no segundo a publicação. Três 
Barras está em 530 no ranking 
das cidades de pequeno porte e 
Irineópolis em 940. Major Vieira 
e Bela Vista não aparecem na 
lista das cidades pequenas. 

No ranking geral, Curitiba 
(PR) é a campeã, seguida por 
Joinville (SC) e Belo Horizonte 

(MG).
Santa Catarina é destaque 

na lista com Blumenau e Balne-
ário Camboriú, com os melhores 
índices no sistema educacional. 
Em Blumenau, por exemplo, 
em todos os centros infantis há 
professores com formação em 
música e as crianças com até 
5 anos de idade têm algum tra-
balho pedagógico desenvolvido 
com música. E 34 das 50 escolas 
municipais possuem banda ou 
fanfarra.

VEM AÍ, O“TÚNEL 
DO TEMPO”, DIA 
24 DE OUTUBRO, 
ÀS 23 HORAS, NA 
SBO. RESERVAS: 
(47) 3622-6581 - 

LUDKA FESTAS & 
EVENTOS

Foram 16 cucas de todos os sabores e nove tipos de 
cerveja artesanal, cada uma delas com seu sabor caracterís-
tico. Não foi nada fácil para o corpo de jurados escolher os 
três melhores sabores de cada competição. Salão principal 
da Sociedade Recreativa e Cultural ficou completamente 
lotado nesta quarta-feira, 30, pelos grupos de terceira idade 
e convidados. Parabéns à equipe da secretaria do Desen-
volvimento Comunitário, pilotada pela secretária Vianey 
Telles dos Santos em parceria com aprimeira dama, Tânia 
Rückl Pereira. Prestigiaram o evento, o prefeito Juliano 
Pereira e sua vice, Circe Neppel Sfair, convidados para o 
ato de entrega dos troféus.  

A cuca vencedora, feita de amendoim, foi a da vovó Olga Paulek Jurasek (à direita), do Grupo Trio da 
Amizade, de Colônia Escada. A 2ª. Colocada, também de amendoim, foi a da vovó Cecília Ambrózio 

(centro), do Grupo Trio da Amizade, de Colônia Escada. E a 3ª. colocada, outra de amendoim, foi a da 
vovó Arlete Lauriano Tidtke, do Grupo Raio de Luz, da sede do município (esquerda).

O corpo de jurados que degustou e elegeu as três melhores cucas e 
as três melhores cervejas artesanais. A partir da esquerda, Léa Luiza 
Unterstell Corrêa, Irma Vier, Tereza Stokoloza, Francieli Maria Knoll 

e Lilian Eliane Batschauer Ferreira

Logo após o concurso, to-
dos os participantes, pude-
ram experimentar todas as 
cucas e as cervejas, além de 
saborosos salgadinhos no 
coquetel de confraterniza-
ção. Para encerrar o evento, 
houve o Baile da Terceira 
Idade, animado pela banda 
do Cras, sob a regência do 
músico Fermiano Coelho. 

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 11CANOINHAS, 2 DE OUTUBRO DE 2015 LOCAL

Além das obras do 
esgoto sanitário, a 
cidade está recebendo 
reperfilamento e novas 
pavimentações

CANOINHAS

CANOINHAS

A terra do mate virou 
um canteiro de obras

Canoinhas está um verdadeiro 
“canteiro de obras”, e não fala-
mos somente das obras do esgo-
tamento sanitário, mas também 
de outras. Nos últimos dias 
três vias foram reperfiladas: a 
Getúlio Vargas, a Três de Maio 
e parte da Roberto Elke. Um 
investimento de R$ 350.000,00 
de recursos próprios da prefei-
tura de Canoinhas. Quando o 
assunto é pavimentação, estão 
sendo investidos em Canoinhas 
mais de R$ 7,7 milhões, com 
convênios da prefeitura com os 
governos do estado e federal. 
“Estamos atendendo a um pedi-
do da comunidade, que a partir 
de agora poderá trafegar em 
vias com melhores condições 
e mais segurança. Atualmente 
estamos com obras de pavi-
mentação em todos os cantos 

til. A prefeitura está licitando 
também outras duas unidades, 
uma para o Alto do Frigorífico e 
para o bairro Piedade. 

UNIDADE DE DISTRIBUI-
ÇÃO DE ALIMENTOS
Na terça-feira, 29, o prefeito 
Beto Faria assinou a ordem de 
serviço que autoriza a constru-
ção da Unidade de Distribuição 

de Alimentos do Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA), 
por meio da Coordenação da 
Segurança Alimentar e Nutri-
cional da secretaria municipal 
de Assistência Social. A sede 
será construída no Parque de 
Exposições Ouro Verde, situado 
na Avenida Moisés Damaso da 
Silveira, no bairro Piedade e terá 
242,35m² de área construída. 

O valor global da implantação 
da Unidade de Distribuição de 
Alimentos é de R$450 mil, com 
recursos oriundos do Ministério 
do Desenvolvimento Social e 
da Prefeitura de Canoinhas. O 
valor contempla a preparação 
com o projeto de engenharia, a 
realização da obra e a aquisição 
de equipamentos e utensílios 
necessários.

de nosso município. Temos 
pavimentação também aconte-
cendo no Campo D’Água Verde, 
no Centro, no Sossego, Tricolin, 
Jardim Esperança, Água Verde”, 
declarou o prefeito Beto Faria.

Ruas como João Tomas-
chitz, João da Cruz Kreiling, 
Francisco de Paula Pereira, 
Hilda Ostroski, João Allage, 
Kurt Mendes, Lázaro Bastos, 
Lourenço Rolando Malucelli, 
Virgílio Trevisani, Otávio Taba-
lipa, Theodoro Humenhuk, Ave-
nida Moisés Damaso da Silveira, 
Afonso Carvalho Kohler, Sérgio 
Gaspski já receberam ou estão 
recebendo a massa asfáltica, 
outras foram recém licitadas e 
ainda há ruas com obras de dre-
nagem. As ruas Esmael Cunha, 
Miguel Schiessl Sobrinho e Gil 
Costa estão recebendo pavi-
mentação em lajota. 

Na Educação, três escolas 
novas estão sendo erguidas e 
dois centros de educação infan-

PRISCILA NOERNBERG

Prefeito, secretário, vereador e vice conferindo as obras na Rua Três de Maio
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Saiba quais são os 
fatores de risco 
e como prevenir 
o surgimento da 
doença

CANOINHAS

Taxa de mortalidade 
continua alta
Começou ontem, 1º, o mês de 
conscientização sobre a importân-
cia da detecção precoce do câncer 
de mama, período conhecido como 
“Outubro Rosa”. Por isso o CN 
traz informações valiosíssimas 
para você deixar este vilão do lado 
de fora da sua vida. Mais comum 
entre as mulheres, a maioria dos 
casos de câncer de mama tem 
sido diagnosticados já em estágios 
avançados. No Brasil, as taxas de 
mortalidade pela enfermidade 
continuam elevadas, exigindo cada 
vez mais atenção à necessidade do 
diagnóstico precoce, que, aliado ao 
tratamento, possibilita melhores 
resultados.

A doença é causada pela mul-
tiplicação anormal das células da 
mama, que formam um tumor 
maligno. Os sintomas consistem 
em alterações na pele que recobre 
a mama, como abaulamentos ou 
retrações, inclusive no mamilo, 
ou aspecto semelhante à casca 
de laranja. Secreção no mamilo e 
nódulo (caroço) endurecido e fixo 
no seio, geralmente indolor, tam-
bém são sinais de alerta. Podem 
também surgir nódulos palpáveis 
na axila e no pescoço.

EXAMES
As mulheres devem ter suas ma-
mas examinadas pelo médico(a) 
ou enfermeiro(a) como parte 
de seu exame físico. No exame 
clínico das mamas o profissional 
observa e apalpa as mamas da 
paciente na busca de nódulos ou 
outras alterações. A mamografia 
é a radiografia da mama capaz de 
mostrar lesões em fase inicial e 
até muito pequenas (milímetros) e 
assim, permite a detecção precoce 

do câncer de mama. Segundo o 
INCA, o exame é realizado em 
um aparelho de raio X apropriado, 
o mamógrafo. Nesse aparelho, a 
mama é comprimida de forma a 
fornecer melhores imagens, e, 
portanto, melhor capacidade de 
diagnóstico. O desconforto provo-
cado é discreto e suportável.

FATORES DE RISCO
Entre os fatores de risco de câncer 
de mama estão a primeira mens-
truação precoce (antes dos 12 
anos), a menopausa tardia (após os 
50 anos), a primeira gravidez após 
os 30 anos ou não ter tido filhos e 
ter feito reposição hormonal pós-
-menopausa, principalmente por 
mais de cinco anos. O sedenta-
rismo, excesso de peso, consumo 
de bebida alcóolica e exposição 
frequente a radiações ionizantes 
também aumentam o risco de 
desenvolver a doença.

A hereditariedade é respon-

sável por 10% do total de casos. 
Mulheres com história familiar de 
câncer de mama e ovário, especial-
mente se uma ou mais parentes 
de primeiro grau (mãe ou irmãs) 
foram acometidas antes dos 50 
anos apresentam maior risco de 
desenvolver a doença. A mulher 
que possui um desses fatores 
genéticos tem risco elevado para 
câncer de mama. É recomendado 
que essa mulher converse com o 
médico para avaliação do risco e 
conduta a ser seguida.

A presença de um ou mais 
desses fatores de risco não sig-
nifica que a mulher terá neces-
sariamente câncer de mama. As 
mulheres, de todas as idades, de-
vem ser orientadas a olhar, palpar 
e sentir suas mamas no dia a dia 
para reconhecer suas variações 
naturais e identificar as alterações 
suspeitas. Em caso de alterações 
persistentes, procure uma unidade 
de saúde.

CÂNCER DE MAMA

DIVULGAÇÃO

No exame clínico das mamas, o profissional 
busca nódulos e outras alterações
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Tire dúvidas que 
permeiam esse 
momento tão 
esperado na vida de 
um casal

BRASIL

Quais os cuidados nos 
primeiros meses de vida?

BEBÊS

Muitas dúvidas e inseguranças 
permeiam esse momento tão 
esperado, que é a chegada do 
bebê, principalmente, quando 
se trata do primeiro filho. Os 
cuidados devem começar com 
a organização da casa. Cari-
nho e delicadeza também são 
fundamentais na hora de lidar 
com o bebê. O ideal é retirar 
anéis, pulseiras e lavar as 
mãos e antebraços antes de 
colocar o bebê no colo. O pe-
diatra do Instituto Nacional de 
Saúde da Mulher, da Criança 
e do Adolescente Fernandes 
Figueira (IFF/Fiocruz) Paulo 
Borcher tira algumas dúvidas 
comuns nos primeiros meses 
dos bebês.

Que cuidados mais especí-
ficos é preciso ter com os 
recém-nascidos? 

O bebê não deve dormir na cama 
dos pais, mas, nas primeiras se-
manas, pode dormir no berço ou 
carrinho no quarto dos pais, pois 
os sons que ele emite, no caso 
de engasgo, são sutis e difíceis 
de serem ouvidos à distância. 
Agasalhar o bebê de acordo 
com a temperatura, para evitar 
o superaquecimento.

De que lado o bebê deve 
dormir? 

O bebê deve dormir sempre de 
barriga para cima, pelo menos 
até o quinto mês de vida. No 
berço, não deve haver traves-
seiros, protetores de grade, co-
bertores, colchas, bichinhos de 
pelúcia, entre outros objetos de 
decoração, pois podem sufocar 
a criança.

Como identificar o choro 
de dor ou fome nos recém-
-nascidos? 

O neném só chora quando tem 
algum desconforto como frio, 
calor (muita roupa), cólica, fralda 
muito úmida com fezes ou urina, 
ou quando tem fome. O choro de 
fome é inconsolável e não para 
até que ele seja alimentado. 

É possível criar uma roti-
na para o recém-nascido? 
Como? 
A rotina nos cuidados do bebê 
depende do ritmo dele e de sua 
mãe. Com o tempo, as coisas 

vão se ajeitando, permitindo 
que a mãe cuide de si e de seus 
afazeres.

Como dar banho no bebê 
antes do umbigo cair e quais 
produtos de higiene são in-
dicados? 

O banho pode e deve ser dado 
a partir do primeiro dia de vida, 
com água morna e sabonete 
neutro, como o de glicerina. 
O umbigo pode ser molhado 
normalmente. Após enxugar o 
bebê, fazer o curativo do umbigo 
com álcool a 70% e cotonete, da 
base para a ponta do coto e, prin-
cipalmente, na junção da pele 
com o coto. O efeito do álcool 
além de antisséptico também 
tem poder secante. Não utilize 
cinteiro ou faixa.

De quanto em quanto tempo 
ele precisa mamar? 

O bebê amamentado ao seio não 
precisa obedecer a um horário 
rígido, por exemplo: de três em 

três horas. O melhor é adotar a 
livre demanda, ou seja, o bebê 
demonstrou fome, ofereça o 
seio. 

Quanto tempo ele demora 
para arrotar após as mama-
das?

Esse tempo varia muito, isso 
vai depender da quantidade de 
ar que o bebê engole durante as 
mamadas. Para facilitar o arroto, 
coloque-o na posição vertical 
no ombro e dê uns “tapinhas” 
bem leves nas costas. Às vezes 
a criança não arrota e deve ser 
colocada de lado, sobre o lado di-
reito, sempre com a supervisão 
de um adulto.

Ele precisa tomar água no 
período em que estiver sen-
do amamentado, ainda que 
esteja no verão? 

O bebê em aleitamento materno 
exclusivo não necessita de água 

ou outro líquido, como chás nos 
intervalos, mesmo no calor. O 
leite materno supre totalmente 
as necessidades de líquido dele.

O que fazer se o bebê engas-
gar durante as mamadas? 
Coloque-o no colo com a barriga 
para baixo e a cabeça mais baixa 
do que o tronco, dando leves 
tapinhas em suas costas, até que 
ele golfe o conteúdo. 
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l IFSC - INSTITUTO 
FEDERAL DE EDUCAÇÃO

Prazo: até 16 de outubro 
Vagas: 235
Cargos: Vários
Salário: até R$ 9.012,50
Escolaridade: 1º, 2º e 3º Graus
Taxa: R$ 60, R$ 70, R$ 90 e R$ 120
Inscrições:  através do site www.
ifsc.edu.br

Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com Ligue e anuncie: 
3622-1571EMPREGOS

Envie também pelo e-mail: jornalcorreiodonorte@hotmail.com

Vagas 
RH Canoinhas

FEMININAS 

CAMAREIRA DE HOTEL (não 
exige experiência, disponibilidade 
de horários)
ATENDENTE (com experiência na 
área da saúde)
ATENDENTE E VENDEDORA 
(com experiência)
EMPREGADA DOMÉSTICA (com 
experiência – vaga meio período) 

MASCULINAS

MOTORISTA CARRETEIRO (com 
experiência, CNH E)
VENDEDOR EXTERNO (com ensi-
no superior e experiência) 
MARCENEIRO (com experiência)
MECÂNICO AUTOMOTIVO (COM 
EXPERIÊNCIA)

AMBOS OS SEXOS

ENFERMEIRO – AUDITOR (com 
experiência) 
PSICÓLOGO (com experiência)

Vagas disponíveis na RH Canoinhas, 
anexo a CIPEC, em frente ao banco 
Bradesco, na rua Vidal Ramos, 861. 
Fone: 3624-0864. Acesse www.rh-
canoinhas.com.br e confira o nosso 
quadro de vagas.

Vagas 
Job Center
FEMININAS

CAMAREIRA DE HOTEL (não 
exige experiência, disponibilidade 
de horários)
ATENDENTE (com experiência na 
área da saúde)
ATENDENTE E VENDEDORA 
(com experiência)
EMPREGADA DOMÉSTICA (com 
experiência – vaga meio período) 

AMBOS OS SEXOS

- GARÇOM/GARÇONETE (com 
experiência)

MASCULINAS

- AUXILIAR DE INFORMÁTICA 
(não exige experiência)
- CHACREIRO (com experiência)
- CHAPEIRO (com experiência e 
disponibilidade de horários)
- GARÇOM (com experiência e 
disponibilidade de horários)
- MECÂNICO INDUSTRIAL (com 
experiência para Três Barras-SC)
- OP. DE REBOBINADEIRA 
MILE OU SÊNIOR (com experi-
ência para trabalhar em Feira de 
Santana-Bahia)
- VENDEDOR EXTERNO (com 
experiência)

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major 
Vieira, 837, centro, próximo do 

ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

IFSC abre 
inscrições para 
o processo de 
ingresso

OPORTUNIDADE
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PROCURO EMPREGO DE DOMÉSTICA OU 
SERVIÇOS GERAIS - Possuo referência. Fone: 
9754-3245.

SILVESTRE LEMOS - 30 anos de experiên-
cia! Trabalha como operador de máquinas, 
com curso de reciclagem, direção defensiva, 
máquinas e equipamentos ARNA, Carteira 
de Habilitação categoria C e vários outros 
cursos. Referência: Salete Herbert. Fone: 
3623-1559 ou 9995-6361.

PROCURO SERVIÇO DE DIARISTA - Meio 
período. Fone: 9156-1239 ou 8894-5227, 
com Filomena.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA - 
Fone: 8463-9523, com Mirian.

O Instituto Federal de San-
ta Catarina (IFSC) está com 
inscrições abertas até o dia 9 
de novembro para o processo 
seletivo de ingresso nos cursos 
técnicos e de graduação com 
início no primeiro semestre 
de 2016. Todos os cursos são 
gratuitos.

 A taxa de inscrição para os 
cursos técnicos é de R$ 30,00 e 
para os cursos de graduação é 
de R$ 40,00. Candidatos doado-
res de sangue, inscritos no Ca-
dastro Único para Programas 
Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico) e integrantes de 
família de baixa renda podem 
solicitar o não pagamento da 
taxa de inscrição até o dia 27 

de outubro.
 As inscrições devem ser 

feitas no Portal do IFSC, onde 
também estão disponíveis os 
editais com todas as infor-
mações detalhadas sobre o 
processo seletivo. Há também 
computadores disponíveis para 
inscrição em todos os câmpus 
do IFSC para candidatos que 
não possuem acesso à Internet. 

Para o câmpus Canoinhas 
há vagas para técnico integrado 
em alimentos, técnico inte-
grado em edificações, técnico 
concomitante em manutenção 
e suporte em informática, téc-
nico concomitante em agroe-
cologia, superior de tecnologia 
em alimentos, superior de 
tecnologia em análise e desen-
volvimento de sistemas.

Campus de Canoinhas oferece seis cursos gratuitos

3622-1571

ANUNCIE
AQUI
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PMs ajudam família que 
conheceram em ocorrência

BOM EXEMPLO

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

Sensibilizados com a situação de oito crianças, militares entregaram cesta com doces, alimentos e brinquedos

Quanto vale fazer a diferença? 
Para oito irmãos de uma famí-
lia carente de Canoinhas, no 
Planalto Norte Catarinense, a 
atitude de dois policiais mili-
tares se reverteu em alegria. 
Sensibilizados com a situação 
das crianças que conheceram 
durante o atendimento a uma 
ocorrência, os PMs Diogo Cé-
sar de Andrade e Jean Bonka 
fizeram mais do que manda o 
ofício policial. 

A dupla percebeu que aque-
les canoinhenses não tinham 
condições de comprar alimen-
tos e muito menos brinquedos. 

Soldados Jean e Diogo entregaram os presentes 
para as crianças

DIVULGAÇÃO

Dois imóveis pegam fogo 
SEM VÍTIMAS

TRÊS BARRAS

Pelo menos dois imóveis fo-
ram destruídos pelo fogo de 
terça para quarta, em Três 
Barras, segundo o Corpo de 
Bombeiros do município, que 
atendeu as ocorrências. O 
primeiro incêndio aconteceu 
por volta das 21h de terça na 
localidade de São João dos 
Cavalheiros. Os bombeiros 
foram ac ionados  pela  PM 
de Canoinhas, mas quando 
chegaram ao local, a casa de 
madeira de 25 metros quadra-
dos já estava totalmente des-
truída. Foram utilizados dois 
mil litros d’água para efetuar 
o rescaldo. A casa não possuía 
energia elétrica e o dono do 
imóvel não estava em casa.

O segundo incêndio foi 
registrado também no in-
terior, mas na localidade da 
Campininha. O fogo consumiu 
um barracão de alvenaria de 
aproximadamente 95 metros 
quadrados. O imóvel também 
não tinha rede de energia 

Motorista é flagrado 
sem habilitação

CNH

MAJOR VEIRA

A PM de Major Vieira fla-
grou um jovem de 18 anos 
fazendo manobras perigo-
sas na rua Luis Davet. Ele 
estava com uma motocicle-
ta Honda CG 150 e quando 
viu os policiais tentou fugir, 

pois não possuía Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH). 
Ele foi autuado por diversas 
infrações e vai responder a 
boletim termo circunstancia-
do por dirigir sem habilitação 
e gerando perigo de dano e a 
motocicleta foi removida ao 
pátio conveniado.

No dia seguinte, consegui-
ram doações com o supermer-
cado Haag e entregaram para 
eles uma cesta com alimentos 
e doces e uma bola de futebol. 
A família vive na rua José Lulu 
Vieira, próximo ao Mercadinho 
do Doca, no distrito do Campo 
D’Água Verde – uma área onde, 
inclusive, já houve registro de 
depredação de viaturas.
 “A sensação de poder ajudar é 
emocionante. Aquelas crianças 
não tinham nem bola para brin-
car. Agora que sou pai, eu vejo 
que faço de tudo para dar o que 
posso a minha filha e não tinha 
razão de não querer ajudar 
aquelas crianças que também 
merecem brincar. É comoven-

te vivenciar e emocionante 
ajudar”, afirma o policial Jean 
Bonka. “Esta aproximação com 
a PM será mantida, porque 
sentimos que precisamos dar 
suporte a eles”, diz Diogo. 
O policial também é pai e, 
enquanto ajudava, também 
lembrou a relação com o filho: 
“ver aquelas crianças sem um 
brinquedo machucou nossa 
alma. Nada paga o abraço sin-
cero daquelas crianças. Hoje 
voltamos lá e o incrível foi ver 
eles correr e buscar chicletes 
para repartir conosco como 
forma de agradecimento”, 
conta.  Oito crianças foram 
beneficiadas com a ação dos 
policiais.

elétrica. Um Fusca com placas 
de Guaramirim, que estava 
no interior do barracão, ficou 
totalmente queimado. Três mil 
litros de água foram usados 

para combater o incêndio. O 
local foi isolado e deixado aos 
cuidados do proprietário. Não 
houve registro de vítimas nos 
incêndios.
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Eleição acontece domingo
CONSELHO TUTELAR

CANOINHAS

Qualquer pessoa com mais de 16 anos pode ajudar na escolha dos novos conselheiros em todo o Brasil

No domingo, 4, brasileiros irão 
às urnas eleger 30 mil novos 
conselheiros tutelares, respon-
sáveis por proteger crianças e 
adolescentes vítimas de qualquer 
tipo de violência. Esta será a 
primeira vez que os conselheiros 
serão escolhidos por meio do voto 
em uma eleição simultânea em 
todo o país. Eles terão mandato 
de quatro anos a partir de janeiro.

Qualquer pessoa com mais 
de 16 anos pode ajudar na escolha 
dos novos conselheiros. É preciso 
levar documento de identidade 
(com foto), título de eleitor e 
comprovante de residência. 

Instituídos pelo Estatuto 
da Criança e do Adolescentes 
(ECA), os conselhos tutelares 
começaram a ser instalados em 
1990 e operam no enfrentamen-
to à negligência, à violência física 
e psicológica, à exploração sexu-
al e a qualquer forma de violação 
de crianças e jovens.

Em Canoinhas, a eleição 
será realizada no Colégio Sa-
grado Coração de Jesus. Em 
Três Barras, o município dispo-
nibilizará seções na Escola de 
Educação Básica Guita Feder-
mann, na Escola de Educação 
Básica João Pacheco de Miran-
da Lima (CAIC) e na Escola 
de Educação Básica Francisco 
Rocha. Em Bela Vista do Toldo 
a votação será feita na Escola 
de Educação Básica Estanislau 
Schumann. Em Major Vieira, a 
eleição acontece na Escola de 
Educação Básica Luiz Davet. Em 
Irineópolis, os eleitores poderão 
votar no Colégio Estadual Horá-
cio Nunes, Escola Municipal de 
Rio Branco, Escola Municipal 
Serrinha dos Gonçalves, Escola 
Municipal de São Pascoal.

CANOINHAS
Local de votação: Colégio Sagrado Coração de Jesus

CANDIDATOS
Myrian Eduarda de Miranda Brandes
Rosecléa Wagner
Daiane Karine Wendt
Ana Maria Chimangosewski Rincon
Lizete Didek
Adriane Márcia Bartinick de Carvalho
Marjorye Cristine de Lima
Rosangela Maria Fernandes
Mirian Terezinha Prado
Lucimeri Santi
Odalvia Vaurek
Lucieli Siems
Macfalda Solange Engel
Angélica Krailing
Tania Elisete Gonchorowski
Roberto Carlos Ferreira de Moraes
Lucas Fernando de Maio
Silvia Maria do Prado Krull
Franciele Geraldo

      
IRINEÓPOLIS
Locais de votação: Colégio Estadual Horácio 
Nunes, Escola Municipal de Rio Branco, Escola 
Municipal Serrinha dos Gonçalves, Escola Mu-
nicipal de São Pascoal.

CANDIDATOS
Bruna Emanuelly Tretto
Chirlei Aparecida Lezan Kuyava
Mônica Diesel da Roza Cordeiro

Natalia Bueno Ferreira
Simone Konkel Mikatowicz
Andrea Calza Martins
Aldrieli Nascimento
Ronaldo Michahouski Maidel

TRÊS BARRAS 
Locais de votação: 
Escola de Educação Básica Guita Federmann: 
para eleitores dos colégios eleitorais das Escolas 
General Osório, Colombo Machado Salles, Guita 
Federmann e Escola Reunidas Cyriaco Felicio de 
Souza; Escola de Educação Básica João Pacheco 
de Miranda Lima (CAIC): para os eleitores dos 
colégios eleitorais das escolas Frei Menandro 
Kamps e João Pacheco de Miranda Lima;
Escola de Educação Básica Francisco Rocha: 
para os eleitores dos colégios eleitorais das es-
colas João Pedro de Oliveira e Francisco Rocha.

CANDIDATOS
Marcilene Jussara Pires
Solange Baze
Solange Soares de Souza
Rosangela Pereira da Cruz Vilelereski
Giceli Sudoski
Rafael Veiga
Ani Carolina da Cruz
Gislaine Leite Siems
Josiane Pinto
Jaine de Fátima Ferreira Ramos Kovalski
Viviane Leal de Barros
Karina Franco Fagundes
Maiara Ostroski

BELA VISTA DO TOLDO
Local de votação: Escola de Educação Básica 
Stanislau Schumann

CANDIDATOS
Margarida Aparecida Da Rocha Miranda
Luciana Mochinski Bueno De Oliveira
Leandra Schiessl Iachitzki
Sinézio Schiessl
Rosane Marko Gonçalves Do Rosário
Kelly Caroline Lietz Alves David
Clarice Iarrocheski Sampaio
Luciane De Jesus Ferreira
Edenise Cordeiro Vieira
Valdeci De Fátima Rosa Kath
Maria Aparecida Metzer Kogi
Jussara De Fátima De Lima

MAJOR VIEIRA
Local de votação: Escola de Educação Básica 
Luiz Davet.

CANDIDATOS
Sandra Mara Wille Canfil
Luciane Malakóvski
Marily Aparecida Krauss
Andriéli Ostrovski
Daiane Camargo de Oliveira
Maricéia Gonçalves dos Santos
Charlene de Deus Bueno Dembinski
Dirlene Maria dos Santos
Vanessa Smentkovski
Andrieli BonkSmentkovski

O quê: eleição para conselheiro tutelar
Horário: das 8h às 17h
Documentos necessários para votar: é preciso levar documento de identidade (com foto), título de eleitor e comprovante de residência.

ELEIÇÃO DO 

CONSELHO TUTELAR
CONFIRA OS LOCAIS DE VOTAÇÃO DA 

SUA CIDADE:
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Senac, em parceria com o Sebrae, entrega Certificado 
do PAS (Programa Alimentos Seguros) para oito 
empresas do segmento alimentício de Canoinhas

SENAC ENTREGA 
CERTIFICADOS DO PAS

Na segunda, 29, o SENAC e o 
SEBRAE fizeram a entrega 
do Certificado do Programa 

Alimentos Seguros (PAS) para oito 
empresas de Canoinhas. A certifica-
ção é o diferencial conquistado pelas 
empresas que apresentaram boas 
práticas na manipulação de alimentos 
em conformidade nos itens que inter-
ferem na segurança dos alimentos. 

O Programa de Alimentos Se-
guros (PAS) faz parte do Programa 
Senac de Segurança Alimentar e tem 
por objetivo orientar e conscientizar 
empresas que atuam no segmento 
alimentício sobre a importância e 
os benefícios que as boas práticas 
e o controle higiênico-sanitário 
podem trazer para as etapas de ma-
nipulação, produção e transporte, 
bem como para a estocagem dos 
alimentos, contribuindo assim na 
prevenção ou limitação em níveis 
toleráveis da contaminação física, 
química ou biológica, capazes de 
acarretar riscos importantes para a 
saúde do público consumidor. 

A execução do Programa PAS, 
nesta etapa, foi uma parceria entre 
o SEBRAE e o SENAC, por meio do 
Sebraetec, com a consultoria do 

profissional do programa e espe-
cialista na área, Rafael Beuther. 
Para a diretora do Senac Canoinhas, 
Edilmara Gubert, “o Programa tra-
balha no desenvolvimento de ações 
voltadas para o gerenciamento com 
excelência de alimentos e bebidas e 
tem como foco a conformidade com 
a legislação em vigor, a diminuição 
do desperdício de alimentos e como 
consequência a redução de custos, 
a melhoria constante dos processos, 
um melhor gerenciamento do fluxo 
de produção e a atualização de pes-
soas que atuam no segmento. A im-
plantação do PAS agregará vantagem 
competitiva ao negócio e aumentará 
a credibilidade do consumidor, o 
qual está cada vez mais preocupado 
com a segurança alimentar”.

O reconhecimento foi aplicado 
para oito estabelecimentos: Café 
com Mistura, Churrascaria V12, 
Santa Catarina Plaza Hotel – Grenat 
Restaurante, Panificadora João XXIII, 
Restaurante Chef e Chef, Planalto 
Hotel - Restaurante Alecrim, Super-
mercado Figura e Doces e Fricotes.

 Para Jucelma Szczygiel, gerente 
do Planalto Hotel – Restaurante 
Alecrim, “o Programa de Alimentos 

Seguros (PAS), é importante para os 
estabelecimentos de alimentação 
que buscam melhorar a implantação 
e implementação dos controles es-
senciais na preparação de alimentos. 
Uma vez implementadas, as boas 
práticas asseguram os parâmetros 
básicos de qualidade, assim como os 
procedimentos corretos de higiene e 
manipulação dos alimentos. Trata-se 
de um programa de baixo custo, dinâ-
mico, eficiente e de fácil aplicação”.

Segundo Jucéia Bach, sócia e 
diretora de produção da Doces e Fri-
cotes,  “a empresa Doces & Fricotes 

ajustou e aperfeiçoou os processos e 
a organização da produção aplicando 
o Programa de Alimentação Segura 
(PAS), desenvolvido pelo SENAC. O 
mais gratificante foi observar que as 
atividades da produção se tonaram 
mais leves com ganho de qualidade. 
Os colaboradores da empresa, liga-
dos à produção, se sentiram mais 
tranquilos e seguros para desempe-
nhar a função. Assim, percebemos 
que não foi só a empresa que ganhou, 
mas principalmente os clientes, pois 
nossos produtos, além do caracte-
rístico sabor, têm mais qualidade e 

segurança na produção. Trabalhar 
com manipulação de alimentos exige 
cuidados, organização e dedicação e 
queríamos aperfeiçoar estes princí-
pios na nossa empresa. Hoje avalia-
mos que foi uma decisão correta e 
promissora e que nos deu vanguarda 
para produzir mais e melhor. Estamos 
orgulhosos por receber pela segunda 
vez a Certificação do Programa de 
Alimentos Seguros!”.

 
O Senac parabeniza a todas 

as empresas que receberam a 
certificação!

E se sua empresa quer conhecer todos os benefícios que o Programa Senac de Segurança Alimentar 
pode oferecer, entre em contato com o Senac e vamos até você! Ligue: 3622 4853.
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Quem vive e possui terras na 
região conhecida como Volta 
Grande, no distrito de Paula 
Pereira, em Canoinhas, está 
receoso. O medo é que o único 
acesso terrestre à localidade fique 
ainda mais comprometido do que 
já está e a área acabe se tornando 
uma ilha. O local fica distante 
aproximadamente 25 quilômetros 
do centro do município. Ele tem 
este nome porque é o local onde 
o Rio Iguacu faz uma grande volta 
de quase 360 graus – formando 
uma ferradura (veja no mapa 
abaixo reproduzido do Google). 

Para sair e voltar para casa, 
agricultores como Adolar Kohler, 
56 anos, precisam passar por 
uma estrada que fica no alto do 
morro. Atualmente a estrada 
possui cerca de quatro metros 
de largura – há pontos onde 
o espaço cai para três. De um 
lado e de outro há vegetação 
e um precipício que acaba no 
rio – tanto de um lado, quanto 
de outro. Este pico é conhecido 
como a garganta da Volta Grande.  
“Vivo há 30 anos aqui e nunca 
tive problemas para entrar e 
sair”, afirma Adolar.

Gilson José Garret, 48 anos, 
cria gado e cultiva cereais na 
região e por 20 anos passou 
tranquilamente pela chamada 
garganta. Segundo ele, a estrada 
estreitou depois que a WestRock 
– que possui área de terra com 
reflorestamento – fez reparos na 
via a fim de conter um possível 
desmoronamento. “Eles coloca-
ram trilho de trem e árvores pra 
conter, mas não deu certo como 
você pode ver. A estrada desmo-
ronou”, conta. “Nunca parava 
água aqui neste ponto, desde que 
foram colocados estes trilhos, 
a estrada baixou e temos este 
problema”, argumenta Adolar.

Pelo menos 400 hectares são 
cultivados na localidade somente 
na safra de verão – sem contar 
safrinha e a área destinada ao 
reflorestamento e à criação de 
gado. 

Gilson afirma que ele e ou-

Acesso a Volta Grande 
está comprometido

PROBLEMA

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

Agricultores temem 
não poder chegar até as 
lavouras por causa da 
condição da estrada

tros produtores tentaram entrar 
em contato com a empresa a fim 
de encontrarem uma solução 
ao problema, mas sem suces-
so. Segundo os agricultores, a 
prefeitura também foi acionada, 
mas não resolveu o impasse. 
“Eu tenho propriedade aqui pra 
dentro e fico com medo porque 
uma hora vai, mas daqui a pouco 
não vai mais dá pra ir”, teme o 
produtor Albino de Jesus Rin-
con, 56 anos. Paulo Edenilson 
Kochan, 38 anos, vive em Paula 
Pereira e também possui terras 
na Volta Grande: “desde quando 

era piá passava por aqui e nunca 
tivemos medo”. “Como é que 
vamos passar com a colheitadeira 
que mede mais de quatro metros 
em uma estrada estreita dessa?”, 
questiona Gilson. 

 
CONTRAPONTO
O CN entrou em contato com 
a WestRock, que encaminhou 
a seguinte resposta ao jornal: 
“faz parte da política de opera-
ções Florestais da WestRock o 
cuidado e possíveis melhorias 
nas estradas das regiões onde 
atua, por meio de trabalhos de 

manutenção preventiva e possí-
veis melhorias mesmo com o fim 
de suas  operações de colheita 
e plantio. Entre 2013 e 2014 
a companhia atuou na região 
de Paula Pereira/Volta Grande, 
com atividades de colheita de 
madeira e posterior plantio. No 
caso de Paula Pereira, além do 
processo normal de avaliação e 
possível melhorias da estrada, 
a empresa realizou um trabalho 
preventivo de manutenção de 
um ponto crítico, conhecido 
como “garganta” – local estreito 
e cercado pelo Rio do Pinho – 

que é a única ligação de Paula 
Pereira com Volta Grande. Essa 
ação na “garganta” ocorreu em 
novembro de 2013, com a au-
torização e apoio da Prefeitura 
de Canoinhas e da Fundação do 
Meio Ambiente (FATMA). As 
atividades na região foram en-
cerradas em setembro de 2014. 
Há cerca de 20 dias – dentro das 
operações de manutenção e ro-
tina do acesso as regiões onde a 
empresa possui florestas planta-
da – a empresa realiza trabalhos 
de drenagem de alguns pontos 
alagados da estrada  na região 
de Paula Pereira, reafirmando 
seu compromisso com as regiões 
onde atua mesmo sem qualquer 
atividade da operação florestal. 
Como trata-se de uma via mu-
nicipal, a responsabilidade pela 
realização de grandes obras é dos 
órgãos públicos competentes.

Sobre os possíveis contatos 
informados, esclarecemos que 
a  WestRock mantém ainda 
um canal 0800, destinado para 
atendimento das comunidades 
onde possui operações, em que 
foi apurado apenas um registro 
datado de julho de 2015 (apro-
ximadamente 10 meses após o 
término das operações WestRo-
ck na região). O contato pedia 
apoio para melhorar de forma 
geral o local e cita a erosão na 
“garganta”, informando que ha-
via tentado contato com a prefei-
tura e não conseguido resposta. 
A WestRock entrou em contato 
imediatamente com a Prefeitura 
de Canoinhas para comparti-
lhar a reclamação recebida. Foi 
identificado que a via é utilizada 
para o transporte da safra e 
eucalipto, além do tráfego de 
caminhões que atuam em uma 
pedreira da região. A Prefeitura 
compreendeu a demanda e se 
comprometeu com uma solução 
para conter o processo de erosão 
na localidade”. 

O secretário de Obras de 
Canoinhas, Bene Carvalho, 
confirmou ao CN que busca uma 
parceria com a empresa a fim de 
solucionar o problema: “a erosão 
está fazendo a estrada desmoro-
nar, mas estamos buscando essa 
parceria para que a localidade 
não vire uma ilha”. Rio Iguaçu faz uma volta de quase 360 graus

REPRODUÇÃO

Produtores observam a condição da estrada

PRISCILA NOERNBERG

LOCAL DO 
PROBLEMA
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5 anos de garantia 
para ruas e calçadas 

ITAJUÍ

COM ASSESSORIA

CANOINHAS

Empresa também deve executar reparos em todos 
os locais que por ventura apresentarem problemas

Se você cultivar sentimento de gratidão aos pais, 
os carmas negativos se dissiparão

Porém, se não agradece a seus pais, ou pior, se odeia o seu 
nascimento, repudiando-os, estará negando o fluxo da fonte 
da vida e limitando as experiências acumuladas pelos seus 

antepassados, obstruindo a passagem da lei da vida e a 
sequência espiritual.

SEICHO-NO-IE CANOINHAS
* Palestras: Toda quarta-feira, às 20h.

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Contato: 9661-9094.

Quarta-feira - 07/Out, às 20h:
CERIMÔNIA EM MEMÓRIA DOS ANTEPASSADOS

De acordo com o contrato firmado 
com a Companhia Catarinense de 
Águas e Saneamento (Casan), a 
Itajui Engenharia de Obras Ltda 
é obrigada a oferecer cinco anos 
de garantia a todas as obras de 
reconstrução de ruas e calçadas 
que estão recebendo a rede de 
esgotamento sanitário. Nesse 
período, também deve execu-
tar reparos em todos os locais 
que por ventura apresentarem 
problemas.  A informação partiu 
do próprio engenheiro civil da 
empresa, André Oshima, durante 
reunião com os vereadores Wil-
mar Sudoski (PSD) e Renato Pike 
(PR), na manhã de quarta-feira, 30. 

Diante da série de reclama-
ções expostas pelos vereadores, a 
Itajui confirmou que algumas obras 
estão apresentando problemas. 

Informou ainda que está co-

brando os reparos dos serviços 
mal feitos junto as oito empre-
sas contratadas para fazer as 
escavações, implantar a rede de 
saneamento e atuar na reconstru-
ção de ruas e passeios. “A nossa 
dificuldade está na mão de obra 
oferecida por algumas dessas 
terceirizadas”, comentou Oshi-
ma, ao lembrar que o prazo para 
a entrega da primeira etapa do 
saneamento básico é de dois anos. 

Oshima garantiu ainda que 
com o passar dos meses, ten-
dem a se nivelar as ondulações 
horizontais formadas no eixo 
central das ruas pavimentadas 
com lajotas ou paralelepípedos. 
“Em alguns casos existia uma 
base compactada há 20 ou 30 
anos e que agora foi mexida. Isso 
leva certo tempo para assentar 
novamente”, explicou. 

A Itajui informou que os recor-
tes feitos nos asfaltos estão sendo 
preenchidos com massa tão logo 
acontece à implantação da rede. 

Porém, disse que afundamentos 
podem aparecer em até seis meses, 
mas que todos os desníveis verifi-
cados serão arrumados. 

Outro compromisso assumi-
do pela empresa foi o de finalizar 
as obras na região central da cida-
de até o final do mês de novembro 
deste ano. A solicitação foi feita 
pelos próprios vereadores, devido 
ao aumento de pessoas circulando 
nas ruas, principalmente, no co-
mércio, no período que antecede 
as festividades de final de ano. 

Apesar de ser responsável 
por refazer só a parte danificada 
pelas obras, Oshima afirmou que 
a Itajui não descarta a hipótese 
de parceria com os moradores, 
a fim de que os passeios sejam 
remodelados num todo.

Qualquer tipo de informação 
ou dúvida sobre as obras devem 
ser feitas junto ao escritório da 
empresa, situado a Rua Louren-
ço Rollando Malucelli, nº222, no 
centro de Canoinhas.
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Práticas de 
conservação podem 
ajudar produtor

MANEJO DE SOLO

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

Palestra com pesquisador referência nacional no assunto acontece dia 6

IMPORTÂNCIA DA 
AVALIAÇÃO REGIONAL DE 

CULTIVARES DE PASTAGENS

Uma das dificuldades de técnicos e produtores que atuam 
na área de produção animal é a utilização de genótipos 
forrageiros adaptados às condições de sua região. Entre os 

vários genótipos disponíveis no mercado, não são raros aqueles 
que não atendem às expectativas dos produtores, seja por falta 
de adaptação ou de dificuldade de manejo. No entanto, há em 
algumas regiões genótipos adaptados que podem ser melhorados 
para adequação comercial. 

Entre as pastagens mais cultivadas destaca-se o azevém-
-anual (LoliummultiflorumLam.), que é de larga data uma das 
plantas forrageiras de inverno mais utilizadas como opção de 
pastagem de inverno na Região Sul do Brasil, consagrando-se pela 
sua facilidade de ressemeadura natural, resistência a doenças, 
produção de sementes e habilidade em associações com outras 
gramíneas e leguminosas. Seu excelente valor nutritivo e seu 
potencial para produção animal já foram observados em bovinos 
e ovinos, em diferentes regiões fisiográficas e tipos de solo. Na 
bovinocultura leiteira, desde que manejado com alta oferta de 
forragem, o azevém-anual permite elevado consumo individual 
de matéria seca e produção de leite superior a 20 kg/dia, sem 
prejudicar o peso de vacas leiteiras no terço médio de lactação.

Os países que trabalham com a tecnologia da produção de 
leite e carne à base de pasto como base da matriz produtiva, 
como Uruguai e Nova Zelândia, possuem sistemas de pesquisa 
voltados para a geração e avaliação de novos materiais forra-
geiros adaptados às condições regionais. Essa é uma base que a 
pesquisa agropecuária catarinense precisa dispor aos técnicos e 
produtores: avaliações constantes de materiais forrageiros e sua 
tecnologia de uso. E essa tem sido a premissa na qual as estações 
experimentais da Epagri tem buscado atuar, visando analisar 
materiais forrageiros regionais com destaque produtivo, que 
possam vir a ser cultivares comerciais adaptadas regionalmente 
e que atendam a demanda necessária à sustentabilidade dos 
sistemas de produção animal a base de pasto.

A Estação Experimental de Canoinhas coordena um projeto 
estadual de avaliação de cultivares de azevém, com o objetivo 
de lançar um material mais adaptado às condições catarinenses. 
Para isso tem conduzido ensaios de VCU em três locais do Estado 
(Papanduva, Lages e Ituporanga) por dois anos. Os resultados 
têm demonstrado que um dos materiais regionais avaliado tem 
se destacado de vários cultivares comerciais já em uso no Estado.

No próximo ano, deverá ocorrer o lançamento de mais uma 
opção de pastagem de qualidade para os produtores de leite e 
carne de SC.

Ana Lúcia Hanisch

Esta coluna é de responsabilidade da 
Epagri - Estação Experimental de Canoinhas

Campo 
& Lavoura

No mês de setembro 
a prefeitura de Ca-
noinhas, por meio 
da secretaria muni-

cipal de Desenvolvi-
mento Rural, em parceria com 
o Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Rural (Senar), realizou 
o Curso Manejo Agroecológico 
de Pragas e Doenças. O curso 
aconteceu na propriedade do 
agricultor Edegar Gurginski, 
na localidade do Salto d’Água 
Verde. O curso teve duração de 
dois dias, compreendendo a teo-
ria e a prática, tendo o objetivo 
de diminuir o uso de agrotóxicos 
nos produtos oriundos da oleri-
cultura.

CONTROLE DE PRAGAS

Que tal aumentar a produtividade, 
diminuir os custos e ainda, de 
quebra, preservar o meio am-
biente? O I Seminário Regional 
de Manejo de Solos em Sistemas 
Integrados traz para Canoinhas o 
pesquisador doutor Ibanor Anghi-
noni – referência nacional quando 
o assunto é manejo de solos. Ele 
ministra palestra dia 6 de outubro, 
às 9h30, sobre práticas para o bom 
desenvolvimento na integração 
lavoura-pecuária no Sul do Brasil.

Segundo o engenheiro agrô-
nomo Filipe Rodrigues Kinal-
ski, a proposta do seminário é 
reascender o debate na região 
visando à diminuição de práticas 
de não conservação. O evento é 
realizado pela Associação dos 
Engenheiros Agrônomos do 
Planalto Norte de Santa Catarina 
(Asseplan), que percebeu uma 
mudança na maneira como a 
agricultura está sendo feita na 
região com o uso incorreto de 
algumas práticas. De acordo com 
Kinalski, muitos agricultores, 
de maneira incorreta, acreditam 
que o plantio direto é a solução 

na agricultura. Por aqui, deixou-
-se de usar, por exemplo, terraço 
e curva de nível. 

Ou seja, é preciso reapren-
der a não perder a fertilidade e 
matéria orgânica pelo manejo 
inadequado na lavoura. O semi-
nário vai mostrar, por exemplo, 
como o uso da popular grade 
aradora pode trazer mais pre-
juízos do que benefícios para o 
produtor. “Os agrônomos per-
ceberam que muitos deixaram 
as práticas conservacionistas do 
solo de lado e queremos mostrar 
a importância de resgatá-las, 
inclusive com ganho de produti-
vidade e diminuição dos custos”, 

pontua Kinalski. O seminário 
conta com o apoio do Senar, 
Seagro, Crea, Epagri, Sindicato 
dos Engenheiros Agrônomos de 
Santa Catarina e é gratuito.

SERVIÇO
Seminário Regional de Manejo 
de Solos em Sistemas Integrados
O quê: Palestra sobre Manejo 
de Solos em integração Lavoura-
-pecuária no Sul do Brasil
Quando: 6 de outubro, terça-feira
Horário: 9h30
Onde: no auditório do Instituto 
Federal de Santa Catarina (IFSC) 
Quanto: gratuito
Informações: (47) 3627-4199

Evento mostrará como o agricultor pode ganhar 
deixando práticas errôneas de manejo

DIVULGAÇÃO
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PROGRAMA de 

INVESTIMENTO em

LOGÍSTICA 
O Brasil vai seguir avançando.

198,4 BILHÕES
DE REAIS EM INVESTIMENTOS
PROJETADOS.

Uma infraestrutura de transportes integrada e 

moderna vai trazer mais agilidade na distribuição 

da produção brasileira, mais competitividade 

nas exportações e mais qualidade nos serviços 

prestados à população. Além de gerar emprego 

e renda para os brasileiros e impulsionar o 

crescimento do País.

É assim que o Brasil 

 vai seguir avançando.

 R$ 8,5   
     bilhões

para 4 
aeroportos

AEROPORTOS

 R$ 66,1  
     bilhões

para 7 mil km 
de estradas

RODOVIAS

 R$ 37,4   
     bilhões

para portos  
e terminais
privativos

PORTOS

 R$ 86,4   
     bilhões

para 7,5 mil km 
de ferrovias

FERROVIAS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 

jornalcorreiodonorte@
hotmail.com

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

TERRENOS 
RURAIS:

à Terreno Rural com 
6.000,00 m² situado na 
Vila de Felipe Schmidt. 
Confrontando pela frente 
com a estrada Municipal. 
Valor: R$ 40.000,00.

àÁrea rural com 6 al-
queires com 5.200 pés de 
Pinus com 14 anos. Lo-
calizada no município de 
Monte Castelo - Rodeio. 
Valor: R$ 300.000,00.

Imóveis
CASAS - VENDA

LOTES/TERRENOS

APARTAMENTOS

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se 
apartamento quadra/mar em Balne-
ário Camboriú com 2 quartos, 1 suíte 
e sacada com churrasqueira. Valor: 
R$ 320 mil. Fone: (47) 9750-8016.

LOJA COMPLETA – Com ótima clientela 
e estoque completo, com roupas e 
variedades. Aceita-se propostas. Fone: 
3622-8030 / 9724-9435 ou 8897-7976.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Aparta-
mento com 110m². Situado a rua 
2450, Edifício Lauseanne. Valor: R$ 
550 mil. Fone: (47) 9975-1799.

EDIFÍCIO SANTOS DUMONT - Em fase 
final de construção, na Av. Duque de 
Caxias, s/n, apartamento 402, área 
135,0412 m². Fone: 9154-4413, falar 
c/ Celso ou 3622-8774.

BALNEARIO CAMBORIÚ - Apto com 2 
quartos, sala, bwc, suíte, sacada c/ chur-
rasqueira, cozinha, mobiliado. Valor: R$ 
580 mil - aceito imóvel até R$ 180 mil 
em Canoinhas. Fone: 9975-1799.

CENTRO DE CANOINHAS – Casa na 
rua Coronel Albuquerque nº 309, em 
frente ao Posto Shell. Valor: R$ 480 
mil. Fone: 8833-5460.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa nova 
com 81 m², na rua Otávio Ferreira 
da Silva. Valor: R$ 135 mil. Fone: 
9959-8523.

SOSSEGO - Sobrados novos próximo 
ao Centro com 92 m², com 2 quartos, 
sala e cozinha, banheiro, churras-
queira e garagem. A partir de R$ 179 
mil. Fone: 9686-5432.

JARDIM ESPERANÇA - Sobrados novos 
com 71m², 2 quartos, sala, cozinha, 
churrasqueira, banheiro e garagem. A 
partir de R$ 155 mil. Fone: 9686-5432.

2 CASAS NO CAMPO D’ÁGUA VERDE 
– Medindo 71 m² frente IFSC, na rua 
Nicolau Fernandes, próximo a Av. 
Expedicionários. Valor: R$ 175 mil, 
cada casa. Fone: 9902-9823, 9144-
5425 ou 8853-8455.

TRICOLIN - Casa com 250 m², ter-
reno de esquina com 800 m, na rua 
Wilibaldo Hoffmann, 535 próximo 
ao Banco Sicoob. Valor: R$ 400 mil. 
Fone: 47 9986 0599 ou 47 3622 4130.

TRÊS BARRAS - Casa de imbuia com 
110 m², com 3 quartos, sala, copa, 
cozinha, banheiro e garagem grande, na 
Av. Abraão Mussi 900. Valor: R$ 50 mil. 
Fone: (41) 3032-1021 ou (41) 9630-9525.

MAJOR VIEIRA – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria com 130 m², na SC-
477, no Salto de Canoinhas.Troca-se 
por casa em Canoinhas. Valor: R$ 150 
mil. Fone: 9711-0938, falar c/ Rute.

JARDIM ESPERANÇA – Casa na rua 
Basílio Humenhuk, 1596. Vende-se 
ou troca-se por casa em Canoinhas 
ou Rio Negrinho. Fone: 9764-8447.

CALÇAMENTO SÃO CRISTÓVÃO/
MARCÍLIO DIAS – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria, terreno com 830 m². 
Fone: 8818-3426, falar com Moacir.

SOBRADO NOVO EM ALVENARIA 
- Medindo 140 m². Rua 3 de Maio, 
717, Centro (em frente à Sorveteria 
Esquimó). Valor: R$ 267 mil. Fone: 
47 8833-5460.

CASA DE ALVENARIA SEMINOVA – 
Medindo 112 m², terreno plano, todo 
murado, medindo 562,50 m². Rua 
Severo de Andrade, 223, no Campo 
D’Água Verde, próximo à nova loja 
Kelly. Fone: 3622-5969.

TERRENO NO SALTO D’ÁGUA VERDE 
- Seguindo pela rua João Muller a 1,7 
km da BR-280,  com 3,7 ha  reflores-
tado, com 5500 árvores de Eucalipto, 
com 12 anos calculado em mais ou 
menos 4 mil toneladas. Valor: R$ 280 
mil. Fone:  3622-0767 ou 8432-0680-
Tim, falar c/ Amadeus Polonisky.

CANOINHAS - Terreno rural com 10 
alqueires em Barra Mansa. Valor: R$ 
135 mil. Fone: 3622-0767 no horário 
comercial, 8432-0680(Tim) ou 9261-
5204(Vivo), com Amadeus.

LOTE JARDIM ESPERANÇA – Medin-
do 11 m de frente e 48 m de compri-
mento. Situado na rua Saulo de Car-
valho, próximo a caixa d’água. Fone: 
47 9250-6591 ou 47 9252-5465.

TERRENO – Próximo a Sede da Evasa. 
Fone: 9129-9573.

ALTO DA TIJUCA – Casa de alvenaria, 
com 87 m², com terreno com 530 
m², na rua Ema Joana Kelner, 317. 
Fone: 8911-6719, falar c/ Leandro 
após as 15h.

VENDE-SE APTO EM CURITIBA - Em 
frente à UFPR, próximo a rua XV. 
Presidente Farias, 121, Ed. Ambas-
sador, com 42 m². Valor R$ 135 mil, 
aceita financiamento.  Fone:  47 
9989.5107 (OI).

Diversos

ANTENA PARABÓLICA – Valor: R$ 
200. Fone: 3622-5927

BALCÃO REFRIGERADO – Valor: R$ 
600. Fone: 9169-5093.

GAITA – Valor: R$ 1,5 mil. 
Fone: 9129-9573.

APARELHO DE SOLDA ESAB - Trifásico, 
retificado , 400 AMP. Valor: R$ 1 mil. 
Fone: 9196-5578.

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 
e fale com Domicella Brehmer. “Dou-
torzinho”, só o legítimo. Rua Benjamin 
Constant, 249.

CORTE DE ÁRVORE OU PODA – Roça-
da de lotes. Fone 3622-5679, falar c/ 
Edson ou 3622-3327, falar c/ Silvano.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA  E 
PAINÉIS PARA FESTA INFANTIL 
-  Princesa Sofia, Peppa Pig, Rapunzel 
Enrolados, Homem Aranha, Frozen e 
suporte de painéis com balões. Fones: 
3622-8299 / 8496-1280 ou 8901-5107.

Serviços

LOCAÇÃO CAMA ELÁSTICA – Fone: 
8428-6736 / 8432-1576 ou 9664-2686.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 
3622-4721 ou 9723-7405, falar c/ Alice.

INSTALAÇÃO DE AR CONDICIONADO 
– Fone: 9196-5578.

Animais
FILHOTES DE CÃO DA RAÇA MALTÊS - 5 
machos, pelagem branca com manchas 
marfim, com 48 dias. Fone: 9971-2286.

ALUGUÉIS

APARTAMENTO EM CURITIBA – Com 
73m², semi mobiliado, ao lado do 
shopping Curitiba. Fone: (41) 9910-
9519 ou (41) 8432-0670.

SALA COMERCIAL - Com 45,00 m² na 
rua Francisco de Paula Pereira 1001, na 
frente da AABB no térreo e frente para 
rua. Valor R$ 750, sendo que nos pri-
meiros 5 meses será dado desconto de 
30% ficando o aluguel por R$ 525. Fone: 
3622-0767 com. ou 8432-0680 Tim.

TROCA-SE CASA – Em Canoinhas, 
Campo D’Água Verde, por casa em 
São Bento do Sul. Fone: 8464-3851.

ALTO DA TIJUCA – Casa na rua 
Heribert Maul, 107, com 500 m² de 
terreno e 277 m² construídos. Possui 
1 suíte, 6 quartos, 3 banheiros, 2 
cozinhas, 2 salas, 1 copa, garagem 
coberta para 3 carros. Fone: 8407-
3039 ou 9955-1486.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Lote com 
300 m², com documentação em dia, 
na rua Joaquim Vieira de Lima ao lado 
da casa 1223. Valor: R$ 30 mil. Fone: 
9959-8523.

VENDE-SE ÁREA RURAL - No interior 
de Bela vista do Toldo, localidade 
de Rio da Areia de Cima, com 1,5 
alqueires, todo para plantio. Fone: 
8853-6762, 8892-8967 ou 9617-0138.

ENCRUZILHADA – Terreno rural com 
12,100 m², próprio para chácara, com 
mata nativa a 10 km de Canoinhas. 
Valor: R$ 70 mil. Fone: 3622-0188.

INDUSTRIAL II – Terreno com 450 m², 
localizado no loteamento Dona Adelai-
de, livre de enchente. Fone: 3622-8435 
ou 8485-0750.

BELA VISTA DO TOLDO - Área rural 
com 10,5 alqueires. Fone: 8853-6762 
ou 8892-8967.

LOTES/BAIRRO PIEDADE - Localizado 
na rua Mathias Muller, medindo 350 
m², próximo ao campo Estrela Azul. 
Valor: R$ 25 mil. Fone: 8450-9427.

VENDE-SE LOTES PRÓXIMO DO CAM-
PO ESTRELA AZUL  - Com 350 m²,  na 
rua Pedro Grosskopf, bairro Piedade,  
em Canoinhas. Valor R$ 25 mil. Fone: 
8450-9427.

TERRENO EM PALMITAL - Com 67.976 
m², localizado em Palmital, contendo 
uma casa de madeira, 2 estufas, barra-
cão, tanque, luz (trifásica). Valor: R$ 265 
mil, ótimo acesso, a 2 km da SC-477. 
Fone: 9936-7628 a partir das 18h30.

TRÊS BARRAS – Terreno com 7 mil 
m², situado a 1 km do Posto da BR. 
Aceita-se proposta. Fone: 3623-0456 
ou 8810-6607.

CAMPO D´ÁGUA VERDE - Lote próximo 
a Funerária Mão Amiga, a 300 m da Av. 
Expedicionários, lote murado, faltando 
somente grade na frente, documenta-
ção toda em dia. Valor: R$ 63 mil, aceito 
carro no negócio ou apartamento maior. 
Valor: R$ 3624-2763 ou 8407-4724.

ALTO DAS PALMEIRAS – Terreno 
urbano com 600 m², na rua Antonio 
Salomon, próximo mercado Figura. 
Valor: R$ 160 mil. Fone: 9186-9213.

TERRENO RURAL – Contendo proprie-
dade plantio de eucalipto, 18 mil pés 
com 7 anos, no interior de Pinheiros. 
Aceita-se troca por imóvel urbano. 
Fone: 9169-5093.

IMÓVEL COMERCIAL

VENDE-SE LANCHONETE - Ótima lo-
calização no Centro de Canoinhas, si-
tuada na rua Coronel Albuquerque nº 
936. Fone: 8857-5809 ou 8893-9394.

VENDE-SE OU ALUGA-SE PONTO 
COMERCIAL – Contendo sala para lan-
chonete completa e 1 sala comercial, no 
interior de Canoinhas. Aceita-se carro no 
negório Fone: 3623-4022 ou 9169-5093

VENDE-SE ANTIGO BAR DO JECÃO 
– Situado na rua Alvino Voigt, 2475. 
Valor: R$ 140 mil. Fone: 8444-3387.

MONTAGEM DE MÓVEIS E  PE-
QUENAS REFORMAS. Contato: 
3622-7067 /  9257-2268.

PRÓXIMO AO ANTIGO CAMPO 
DO SONDA - (Água Verde) medindo 
300m² (15X20). Valor: R$ 40 mil.
Fone: Douglas (48) 9102-4292 ou (47) 
9191-2463 (Roque).

APARTAMENTO PARA TEMPORADA 
EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Com 2 
quartos, 1 suíte e sacada com chur-
rasqueira, 1 quadra do mar. Fone: 47 
9750-8016 ou 9759-7959.

VENDE-SE FLORICULTURA – Na rua Co-
ronel Albuquerque. Fone: 8838-8478.

CONSERTO DE MÁQUINAS – De lavar 
roupas e centrífugas, busco na casa. 
Fone: 9129-9573.

SOU PROFESSORA DE LÍNGUA POR-
TUGUESA - E faço correção de tra-
balhos cadêmicos. Fone: 8873-3409, 
falar com Adriana de Oliveira.

BICICLETA UNISSEX - Da marca Caloi, 
usada apenas 3 vezes; em ótimo estado 
de conservação. Valor: R$ 750. Fone: 
8835-1772.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 
8809-7523.

DUAS COBERTAS DE PENA DE GANSO 
– Fone: 3624-0104

VENDE-SE 500 VARAS DE EUCALIPTO – 
Com 3 m de comprimento. Valor: R$ 1,5 
mil. Fone: 3622-5633 ou 49 9993-0850.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Casa mista, 
com 200 m² e terreno com 900 m². 
No final da rua Otávio Tabalipa. Valor 
a combinar. Fone: 3655-1197.

TORRA-TORRA DE MATERIAL DE DE-
MOLIÇÃO – Portas, janelas, portões 
de ferro, de alumínio, de madeira. 
Valores muito abaixo do preço. Fone: 
3622-0315.

VENDE-SE TERRA PARA ATERRO – Fun-
dação de construção. Fone: 3622-4321.

MARCÍLIO DIAS – Casa de madeira, 
com 2 quartos, garagem. Valor: R$ 
350. Fone: 8482-9319 ou 8437-1569.

TRÊS BARRAS – Lotes para moradia 
em São Cristóvão, na rua Rudolf Knop 
e Pedro Reitz, com 480 m². Valor a 
partir de R$ 10 mil (à vista) ou entra-
da de 70% e o saldo financiado em 
até 24 meses. Fone: 47 3623-4052 ou 
9694-7702, falar c/ João ou Romilda.

TRÊS BARRAS – Lotes para moradia, 
na rua Adão Santarém, medindo 390 
m². Valor a partir de R$ 30 mil. Fone: 
47 3623-4052 ou 9694-7702, falar c/ 
João ou Romilda.

TRÊS BARRAS – Área comercial com 
3,200 m², na rua Adão Santarém. 
Valor a combinar. Fone: 47 3623-
4052 ou 9694-7702, falar c/ João 
ou Romilda.

MAJOR VIEIRA – casa mista com 200 
m², terreno com 900 m². No final da 
rua Otávio Tabalipa. Valor a combinar. 
Fone: 47 3655-1197.

APARTAMENTO NO 
EDIFÍCIO MARINA 

Com 1 suíte + 1 quarto, sala, 
cozinha, banheiro, sacada 
com churrasqueira, 1 vaga 
de garagem. Valor R$ 650, 
incluso condomínio. Fone: 
R$ 8856-9191 ou 3622-2714, 
falar c/ Suelen.

TROCA-SE APARTAMENTO NO CEN-
TRO  DE CANOINHAS – Por uma casa, 
próximo ao Centro. Fone: 47 9126-9133.

VENDE-SE RESTAURANTE EMANUE-
LA -  Situado no Centro de Canoinhas, 
na Francisco de Paula Pereira, nº 76. 
Negócio de ocasião. Fone: 3622-7069 
ou 99492737.

DECORAÇÃO PARA FESTAS – Locação 
de brinquedos e locação de painel 
infantil. Fone: 3622-8535/8485-0750 
ou 9959-5861.

BELA VISTA DO TOLDO/TIRA FOGO 
– Terreno com 600m², à beira do as-
falto. Fone: 8853-1860 ou 9726-2643 
falar c/ Julieta.

CASA DE ALVENARIA/JARDIM ES-
PERANÇA – Semimobiliada, com 3 
quartos, sala/copa, cozinha e banhei-
ro. Ao lado da Vilmóveis, próximo a 
escola Aroldo, a 20 m do asfalto, na 
rua Alfredo Back, 960. Fone: 322-
3766, 9658-2216 ou 9944-6288.

CURSO DE CORTE E COSTURA – Cos-
tura básica para iniciantes e costura 
industrial. Preço especial para os 
primeiros alunos inscritos. Fone: 47 
9941-0959.

PRECISA-SE DE CASA PARA ALU-
GAR – Pagamos até R$ 400. Fone: 
8842-7021.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Casa com 
69 m², na rua João Maria dos Santos, 
todo murado. Valor: R$ 145 mil, pode 
ser financiada. Fone: 9902-9823 ou 
8853-8455.

1 POLTRONA E 1 VIOLÃO – Valor a 
combinar. Fone: 9955-9489.

CENTRÍFUGA MULLER – Em ótimo 
estado. Valor: R$ 100. Fone: 8420-
8735, falar c/ Dorival. 

VENDE-SE UMA CASA - Rua Coronel 
Albuquerque, 30, Centro - (próximo 
à Univalle). Terreno medindo 520 m². 
Valor: R$ 480 mil. Fone: 8833-5460.

LOTE CENTRO CANOINHAS – Lo-
calizado na Deodato de Lima 160, 
esquina com Frei Menandro Kamps, 
medindo 411 m². Ótima localização. 
Fone: 47 3622-3711.

COMPRA-SE APARTAMENTO – Fone: 
9906-3871.

CADEIRA DE CARRO PARA CRIANÇA 
– Até 5 anos. Fone: 3622-6065.

CADEIRA DE CARRO PARA CRIANÇA 
– Acima de 5 anos, marca Gazerano. 
Fone: 3622-6065.

CUIDADORA DE IDOSOS – Pode per-
noitar e finais de semana livre. Fone: 
8822-3505, falar c/ Marilda Lader.

MICROONDAS – Valor: R$ 100. Fone: 
8420-8735.

FOGÃO A GÁS – Ótimo estado. Valor: 
R$ 100. Fone: 8420-8735.

à Terreno Urbano medindo 992,00 m². Rua 
Bernardo Olsen - Marcílio Dias. 
Valor: R$ 90.000,00.

àCasa de alvenaria com 150,00 m² e terreno 
com 727,90 m². Contendo 3 quartos sendo 1 
suíte, sala, cozinha com armários e copa, bwc 
social, lavanderia com armarios e garagem. Rua 
Francisco de Paula Pereira – Alto das Palmeiras. 
Valor: R$ 500.000,00. 

à Casa mista com aproximadamente 140,00 m² 
e terreno com 400,00 m² contendo 4 quartos, sala, 
cozinha, 2 banheiro, lavanderia, garagem para 2 
carros e uma edícula. Rua Irmã Maria Felicitas – 
Centro. Valor: R$ 300.000,00.

NEGÓCIOS
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MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

PUNTO 2009 1.8 HLX – Cor preta, com 
59.500 km, completo, único dono. 
Valor: R$ 27 mil. Fone: 9102-8751.

VENDE-SE UMA RURAL ANO 68 - 
Toda original, em bom estado. Valor: 
R$ 17 mil. Fone: 8833-5460.

ASTRA ANO 2000 – Em excelente 
estado. Valor: R$ 15 mil. Fone: 3622-
2472 ou 8849-8013.

MOTOR RABETA PARA BARCO 5,5 
HP – Marca Branco, novo. Valor: R$ 
1 mil. Fone: 3622-7622.

PICAPE BANDEIRANTE ANO 76 – Óti-
mo estado. Valor: R$ 25 mil, falar c/ 
Dorivaldo. Fone: 8420-8735.

HONDA TWISTER CBX 250 ANO 2006 
– Valor: R$ 5,5 mil, aceito R$ 3 mil em 
dinheiro e R$ 2,5 mil em materiais 
de construção. Fone: 47 9204-7295 
ou 47 3622-7172, falar c/ Antonio.

ASTRA HATCH ANO 2000 – Completo, 
2 portas, bem conservado. Valor: R$ 
14 mil. Fone: 3624-1273.

MOTO SUZUKI DR 350.SE ANO 1995 
-  Valor: R$ 6,5 mil. Fone: (47) 3623-
0080 ou (47)8844-6413.

COMPRA-SE FIAT STRADA – Cabine 
estendida. Fone: 3622-4321. Paga-
mento à vista.

HONDA FAN 125 ANO 2010 – cor pre-
ta, em ótimo estado. Valor: R$ 3,8 mil. 
Fone: 47 9778-7123, falar c/ César.

RETROESCAVADEIRA CASE - Ano 82. 
Valor a combinar. Fone: 9952-4239.

FUSCA ANO 79 – Valor: R$ 3,5 mil. 
Fone: 9935-0392.

COLHEITADEIRA MASSEY FERGUS-
SON - Ano de fabricação 1986, cabine 
reformada, com plataforma de milho 
4 linhas. Valor R$ 80 mil. Aceita-se 
contraproposta. Fone: (47) 9220-8410, 
9267-1333 ou 8875-9071 (Irineópolis).

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo 
estado de conservação, revisado. 
Valor a combinar. Fone: 47 9644-
7729 ou 9114-6193

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 
81 – Excelente estado, todo original. 
Valor: R$ 31,5 mil. Fone: 47 3653-2677 
ou 47 9243-1514.

BITREM TRANSTORA FACHINI 6 PILHAS 
/ ANO 1998 - Valor: R$ 78 mil. Fone: (47) 
3623-0080 ou (47)8844-6413.

VEÍCULO - RURAL ANO 68  - Toda 
original em bom estado. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 8833-5460.

FACTOR ANO 2011 – Valor: R$ 3,5 mil. 
Fone: 3624-1273.

YBR ANO 2005 – Valor: R$ 2,5 mil. 
Fone: 8806-2508, falar c/ Angelo.

FIESTA STREET ANO 2005 - 4 portas, 
ar condicionado, vidro elétrico, alar-
me, trava elétrica. Valor: R$ 11,5 mil. 
Fone: 9975-1799.

MOTO SUZUKI GSX 750 F 2009 - Com 
20 mil km, emplacada, impecável. 
Fone: 47 3622-8807 ou 9906-6496, 
falar c/ Marcos.

XTZ YAMAHA ANO 2011 – Cor preta 
e laranja, com partida elétrica, semi-
nova, com apenas 12 mil km rodados. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 3624-1273.

YBR FACTOR ANO 2011 – Cor verme-
lha, com partida elétrica, seminova, 
com apenas 17 mil km rodados. 
Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 3624-1273.

GOL QUADRADO ANO 94 – Impecá-
vel, nada para fazer, documento Ok. 
Valor: R$ 6,5 mil. Fone: 47 9638-7728 
ou 9213-7393.

CORSA ANO 96 - Cor cinza. Valor: R$ 
6,5 mil. Fone: 47 9900-8031.

F 350 ANO 2001 – Cor vermelho. 
Fone: 3622-6613 ou 9932-0400, falar 
c/ Sandro.

CARRETA AGRÍCOLA. Valor: R$ 2 mil. 
Fone: 47 9121-8589.

Veículos

CARROS

FIAT UNO MILLE EX - Ano 1998/1999, 
janelas automáticas, 4 portas, cinza, em 
perfeito estado de conservação. Valor: 
R$ 7,5 mil. Fone: 9656-1856, com Pedro.

ECOSPORT ANO 2012 – Cor preto, 4 
pneus novos, 57 mil km, único dono. 
Valor: R$ 38 mil, sem troca. Fone: 
9646-3381.

FIAT PALIO CELEBRATION ANO 
2006/2007 - Cor branca. Fone: (47) 
9621-3953.

CORSA SEDAN ANO 2002 – Baixa 
quilometragem, rodas de liga leve, cor 
prata, em excelente estado. Valor: R$ 
12,5 mil. Fone: 9604-1802.

FUSCA ANO 82 – Todo revisado, 
pintura nova. Valor a combinar. Fone: 
3623-0456 ou 8810-6607.

UNO ANO 2004 – 2 portas, documen-
tação em dia, ótimo estado. Valor: R$ 
9,5 mil, aceita-se troca. Fone: 9272-
2696/8440-4618 ou 9933-8054.

MITSHUBISH- L 200 - cabine dupla 
4X4, Sport Preta, retificado motor e 
caixa em ótimo estado. Valor:  R$ 46 
mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680.

FIAT UNO FIRE ANO 2002 – Valor: R$ 
9,8 mil. Fone: 8426-6079.

SAVEIRO CJ ANO 2013 – Com ar con-
dicionado, direção hidráulica, trava 
elétrica. Fone: 8843-1025.

GOL ANO 2009 – 4 portas, ar quente, 
limp. Desembaçador. Valor: R$ 15,8 
mil, aceita-se troca. Fone: 9272-
2696/8440-4618 ou 9933-8054.

ENGATE PARA CARRETA DE UNO 
– Seminovo. Valor: R$ 150. Fone: 
9675-4948.

TRATOR DE ESTEIRA CATERPILLAR D4D 
– Máquina trabalhando, laterais revi-
sadas recentemente, coroa e pinhão 
reforçados do D4E, com lâmina alta, 
acompanha garfo. Motivo de venda: 
aposentadoria. Valor: R$ 65 mil, aceita-
-se propostas e imóveis no negócio. 
Fone: 47 9188-9384 ou 8414-2094.

MOTO CG ANO 2006 – Documento 
Ok. Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 9665-
5214 ou 3655-1197.

UNO ANO 96 – Cor cinza. Valor: R$ 4 
mil. Fone: 9665-5214 ou 3655-1197.

RETROESCAVADEIRA CASE 580H 
ANO 92 – Valor: R$ 45 mil, aceita-se 
carro na troca. Fone: 47 8897-7482 
ou 47 9906-4377.

jornalcorreiodonorte@hotmail.com

HONDA MODELO SHADOW 750 CC - 
Cor preta, ano 2008, com apenas 17000 
km rodados, estado de nova. Valor: R$ 
20 mil. Fone: 47-3622-4139 (falar c/ 
Chico horário comercial), 47-3624-1004 
(após as 18h) ou 47-9286-1004.

MOTOR DE POUPA EVERUDE 15 
HP – A toda prova. Fone: 3622-4048.

KOMBI BAÚ ANO 97 – Modificada para 
trailer, com 3 beliches, fogão, banheiro, 
ótimo para camping. Valor: R$ 13 mil. 
Fone: 9919-9603, falar c/ Marcos.

PALIO ANO 97 – Cor branca, bem 
conservado. Valor: R$ 7 mil. Fone: 
9133-4661.

GOL QUADRADO ANO 95/96 – 1.6 cht 
legalizado, baixo e xenon. Valor: R$ 6,5 
mil. Fone: 9928-1599 falar c/ Welliton.

LOGAN AUTHENTIC 1.0 ANO 2015 – 
Com ar, direção, trava, airbag, com 
baixa quilometragem. Fone: 3622-
6986 ou 8824-5298.

FORD KA ANO 97 – Cor prata. Valor: 
R$ 4 mil. Fone: 9137-0769.

YAMAHA NEO ANO 2011 – Com 19 
mil km. Valor: R$ 4,5. Fone: 3623-
0060 ou 8453-0496. GPS USADO – Fone: 9137-0769

JOGO DE RODAS ESPORTIVAS ARO 13 
E 14 – Valor: R$ 200 e R$ 300. Fone: 
8426-6079.

RETROESCAVADEIRA MASSEY 
FERGUSON ANO 95 - VALOR: R$ 45 
MIL. FONE: 3622-4321

NEGÓCIOS
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ANIVERSARIANTES

2 DE OUTUBRO
Tereza Kucarz Muller
Gabriel Assis Bonka

Gilberto Watzko
Francisco Gochieski

Reinaldo Leite
Tereza Muller Kucarz

Narcisio Vielevski
Mirian Trindade

Lili Aparecida Kum
Aline Wendt

Rosires Genra de Matias
Raqueli Olsen

Maria Goreti Artner

3 DE OUTUBRO
Henrique Bora

Izolange Correia Lopes
Patricia Wersan de Queiroz

Alexandre Borges
Anselmo Kauva

Janio Pereira da Rosa
Malvina Bueno dos Santos

Univaldo Schimingoski
Bruno Fabricio Turcote

Elza Silva

4 DE OUTUBRO
Francisco César Pereira

Cristiane Prus
Adélia Freire

Santinha Alves
Robson Francisco Euclides

Amauri de Brito
Francieli Ap. Sampaio

Maria Francisca Lima Quadros
Wagner Corrêa

Zilda Novack Maciel

5 DE OUTUBRO
Ricardo Miguel Bugniski

Dieyson Kum
Maura Muller Nazar

João Veiga
Patrick Agner Cordeiro Gomes 

Roselia Ap.Quirino Caldas
Abel Aguiar Maron

Lorete Nunes Cardoso
Ana Marta Feger

6 DE OUTUBRO
Hermínia Maria Vieira

Ana Rita Paulo
Ines Niespodzinski
Alceu Goestemair

Gabrielly Filisbino Antunes 
Ildegard Wachtel

Giseli Carvalho do Prado
Adelmo Gomes Martins

Rodrigo de Paula
Everton Alan Arnold

7 DE OUTUBRO
Jaqueline Helen Pinto Lopes

Sergio Moura
Irene Olinek Ferreira
Cleide mari Borges

Maria Cerli de Lima Schiessel
Adão de Lima

Rafael da Rocha Cordeiro
Lucélia Ortiz da Silva

Angelina Justina Koepp

8 DE OUTUBRO
Fabricio Josnei Pereira

Isabelle Oliva
Terezinha de Lourdes Kirino Lima

Jose Genoinski
Adriane Jack Moissa

Wolgang Nepomuceno Pinto
Emerson L. Domanski

A lindinha Ana 
Júlia festejou seis 

aninhos ontem, dia 
1º de outubro. “Pa-

rabéns. Continue 
sendo esta garo-
tinha linda que 

ilumina a vida de 
todos”, desejos de 

toda a sua família.

Irmãos em festa: dia 29 o Renan Gomes completou 12 anos e o 
Kaynan Pietro festejou seus dois meses. “Que a vida possa nos pro-
porcionar muitos momentos de alegria para sermos cada dia mais 

felizes”, o papai Luiz e a mamãe Rosicleia amam vocês.

Parabéns para Vicente Gabriel 
Antunes de Sousa, que comemo-
ra seus dois aninhos hoje, dia 2, 
junto de seus pais Toni e Fábia, 
avós, tios e primos. Que Deus 
sempre lhe ilumine e abençoe com 
muita saúde.

 “Há dois nasceu nossa 
princesinha Ana Rita. 
Agradecemos a Deus 
pelo presente que Ele 
nos deu. Te amamos 
muito”, beijos e abra-
ços do papai Marciano 
Paulo, mamãe Ana 
Cristina e Marcela, 
Rita, Osmar, Ana Maria 
e familiares que cele-
bram o aniversário da 
pequena no dia 6.

Parabéns para Luiz Felipe Lisbôa, 
que celebra idade nova amanhã, 
dia 3. Receba o carinho e os 
cumprimentos pela passagem 
desta data tão importante de 
seus pais Cleverson e Elis e demais 
familiares.

Parabéns para a nossa garotinha 
Ana Caroline Mazurek, que com-
pleta 7 anos no dia 1º. Que Deus 
te abençoe hoje e sempre. Votos de 
felicidades de seus pais Marizete 
e Altamir e de sua irmã Victória e 
de todos os seus familiares.

Iran Osni da Rosa completou três 
aninhos no dia 30. Sua mamãe 
Francielly deseja tudo o que de 
melhor existe para você. Felici-
dades!

Dia 3 de outubro é um dia muito 
especial para a jovem Francieli 
Nepomuceno, que está comple-
tando aniversário. “Pedimos a 
Deus muita saúde, felicidades e 
que Ele ilumine todos os projetos 
da sua vida”, são os votos de seus 
pais Nene e Olinda, seus irmãos, 
cunhados, sobrinhos, namorado 
Rafael e demais familiares.

Hoje, dia 2, quem está fazendo 
aniversário é nossa querida Joice 
Cordeiro. “No mundo existem 
milhares de pessoas que merecem 
ser elogiadas e, com toda certeza, 
você é uma dessas pessoas. Para-
béns pelo seu dia. Você é muito 
especial para todos nós!”, com 
carinho, seus pais, Josnei e Roseli, 
e todos seus familiares!

O comandante do 3º 
Batalhão de Polícia Mili-
tar (BPM), Mario Renato 
Erzinger, concluiu o Curso 
de Altos Estudos Estratégi-
cos (CAEE): Especialização 
em Gestão Pública – Estu-
dos Estratégicos no Corpo 
de Bombeiros Militar de 
Catarina (CBMSC) e Polícia 
Militar de Santa Catari-
na (PMSC). A formatura 
aconteceu na semana 
passada, em Florianópolis. 
Na foto, Erzinger ao lado 
do comandante-geral da 
PMSC, coronel Paulo Henri-
que Hemm.

  
PARABÉNS!

- Marcos Konopka Júnior fez 
15 anos no dia 26. Sua irmã 
Maria Clara, os pais, tios e 
avós Elzita e Adolar Konopka 
desejam muita paz, saúde e 
alegria pra você!
- Luiz Felipe, da cidade de 
Brusque, comemora uma 
década de vida hoje, dia 2. A 
sua irmã Julia e seus pais Aloir 
Konopka e Dinara Konopka, 
tios e tias e avós Elzita e 
Adolar Konopka saúdam pela 
passagem do aniversário de-
sejando felicidades pra você!
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CONCURSO

Unem-se pelos laços do matrimônio, amanhã, dia 3, na igreja Nossa 
Senhora Aparecida, os jovens Andriele e Bruno Ricardo. Ela é filha 
de Antonio Bail Sobrinho e Ana Gurzinski Bail. Bruno é filho de José 
Arnaldo Langer e Marilda Müller Langer. Desejamos que Deus aben-
çoe a nova etapa em suas vidas e que seja repleta de muito amor, 
paz, alegrias e felicidades. São votos de seus familiares e amigos.

ENLACE

FUNERÁRIA 
SÃO JOSÉ
Sábado, 26, aconteceu a 

inauguração da Capela Mortuária 
da Funerária São José. O 

empreendimento está localizado 
na Rua Lourenço Wrubleski, 

244, em frente ao último portão 
lateral do Cemitério Municipal de 
Canoinhas. A moderna capela tem 
500m² de área construída dando 

espaço e conforto aos clientes. 
A todos os colaboradores, votos 
de sucesso nesta nova etapa da 

empresa.

Andressa Aparecida 
de Souza Borges 

festejou seus 15 anos 
no sábado, dia 19, 
reunindo amigos e 
familiares em uma 

linda festa no Clube 
Democrata. A festa 
teve fotos de Bruno 

Padilha, maquiagem 
e cabelo de Leila, 

bufê de Mauro Loika 
e som de Nelson. 

“Querida filha, irmã 
e cunhada”, dese-

jamos que este seja 
apenas um de seus 

inúmeros sonhos re-
alizados, te amamos 

muito.

15 ANOS

Ontem, 1º, a princesi-
nha Nara completou 
quatro aninhos. Seus 
pais e a vovó lhe dese-
jam muita paz, saúde, 
felicidades, muitas 
bênçãos e que Deus 
esteja contigo onde 
quer que vá. Grande 
beijo de seus pais Már-
cio e Bruna e da vovó 
Zonilda.

Aniversário em dose dupla: Eli 
Francisco Friedrich aniversariou no 
dia 28 e Jaine Aparecida Poltronieri 
celebra idade nova hoje, dia 2. Ami-
gos e familiares desejam felicidades.

Amanda Ferreira 
Cordeiro dos 

Santos (na foto 
ao lado do irmão 

Carlos) festejou 
idade nova dia 

25. Os pais Eva e 
Roberto e irmãos 

desejam felicidades 
e tudo o que há de 
melhor para a sua 

vida.
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Há 50 anos
A grande 
decisão

Chegou, enfim, o dia “D”. 
O dia da grande decisão do 
povo de Canoinhas e de Santa 
Catarina, sobre o futuro do 
município e do Estado.

A UDN realizou em Ca-
noinhas e em todo o Estado 
uma das mais intensas, movi-
mentadas e empolgadas cam-
panhas de que se tem notícia 
em Santa Catarina. Dentro da 
Lei Respeitosamente. A altura 
das tradições da gloriosa agre-
miação. Verdadeira pregação 
cívica que contribuiu para o 
esclarecimento do povo, para a 

educação política da mocidade 
catarinense. 

A campanha de Therézio 
em Canoinhas, empolgou a 
opinião pública, encontrando 
receptividade em todas as 
camadas populares, em to-
das as correntes de opinião. 
Trabalhistas, pessedistas, 
perrepistas, pessepistas, estão 
ao lado do candidato popular, 
registrado pela aliança UDN-
-PDC.

O melhor
Não temos culpa da gran-

de diferença entre os dois 
candidatos ao Governo do 

Estado. Não temos culpa que o 
povo enxergue mais qualidade 
no senador Antonio Carlos que 
no deputado Ivo Silveira. Não 
temos culpa da preferência do 
eleitorado flutuante  pelo can-
didato da oposição. Não temos 
culpa do sucesso de Antonio 
Carlos após cada discurso que 
pronuncia.

O fato é que Antonio Car-
los vem sensibilizando, a cada 
dia que passa, a população 
de Santa Catarina. E o fato é 
que o Governo do Estado não 
está suportando, como devia 
suportar, o triunfo inelutável 
e lógico da capacidade e da 
cultura.

n e-mail:  fertokarski15@gmail.comFERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

A última terça-feira marcou os 101 anos da chegada a Canoinhas do 56º Batalhão de Caçadores, 
ocorrida aos 29 de setembro de 1914.  Nesta foto, uma das mais expressivas da Guerra do 
Contestado, o 56º BC desfila na Praça Lauro Müller sob o comando do coronel Onofre Ribeiro. 

PAI E ESPOSO!
A saudade é imensa, 3 anos se passaram 
sem você. A dor é profunda, o espaço 
vazio que você deixou é insubstituível, 
é difícil aceitar. Nos deixou o exemplo 
de humildade, generosidade, bondade 
e simplicidade na forma de viver. O teu 
sorriso, tua alegria contagiante, teu 
jeito de viver, jamais esqueceremos. Mas 
nós nos confortamos em saber que Deus 
o acolheu em sua moradia. Você era 
muito generoso, só soube fazer o bem 

enquanto viveu, sempre vai estar nas nossas orações e pensamentos, 
mas principalmente nos nossos corações.  Pai e esposo... te amamos 
muito e sentimos muito a sua falta. 

Eternas saudades de sua esposa Lúcia Gapski e 
seus filhos Fernanda, Susy e Tiago Gapski. 

Os familiares de JOSÉ AGUSTINHO GAPSKI convidam a 
todos para participarem das missas de 3 anos de falecimento, 
à serem realizadas nos dias 2 e 3 de Outubro, às 19 horas, na 
Igreja Matriz Cristo Rei.

Haroldo 
José Muller
1 ANO DE FALECIMENTO

“A morte não é nada. Apenas pas-
samos ao outro lado do caminho.” 

(Santo Agostinho)
Temos o coração sofrido, mas confortado, 
pois ao olharmos o passado que junto 
vivenciamos, somos agradecidos pelo 

grande homem que você foi, com seu exemplo de humildade, 
coragem e fé em Deus. Neste dia em que se completa 1 ano de 
sua partida, desejamos que você esteja feliz e em paz, seguindo 
seu caminho. Nunca esqueceremos de cada detalhe, de cada ma-
nia, de cada gesto seu, você está gravado em nossos corações.

Saudades eternas de seus familiares.

LUCIA
Há um ano você se foi. 
Parece que foi ontem que recebemos 
a desoladora notícia que você já 
não estava mais entre nós. Os nosso 
corações ficaram devastados e aos 
poucos vamos reunindo forças 
para seguir com a vida sem você 
aqui. Hoje carregamos em nossos 

corações uma parte de ti e, mesmo sendo uma 
parte, nos sentimos completos, pois nela está impressa 
a lembrança do amor verdadeiro. A doce lembrança de 
seu amor de mãe!

Missa de 1 ano:
DIA: 02.10.2015 às 19 horas.

LOCAL: Igreja Matriz Cristo Rei
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1983

Homenagem ao Alcione Machado (golei-
ro). Equipe do Boa Vontade, na entrega 
de faixas de Bi-campeão do Campeonato 
Peladão , promovido pela Liga Esportiva 

Canoinhas em 1983.
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ADC encara maratona 
de jogos neste mês

Além dos jogos da Primeira 
Divisão, a ADC disputa a 
fase regional dos JASC

FUTSAL

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

A ADC Canoinhas encara uma 
maratona de jogos neste mês. 
Além das partidas do returno da 
Primeira Divisão do Campeona-
to Catarinense de Futsal 2015, a 
equipe enfrenta a fase regional 
dos Jogos Abertos de Santa Ca-
tarina (Jasc), que acontece de 16 
a 21 de outubro, em Canoinhas. 
A etapa é classificatória para o 
estadual que será realizado entre 
10 e 18 de dezembro. 

O técnico Tchelo declarou 
esta semana que, em termos 
físicos e táticos, a equipe está 
preparada. “Aquilo que a gente 
tinha que preparar já foi feito. 
Agora é a sequência, o dia-a-
-dia. É preciso se aprimorar nas 
finalizações, nos contra-ataques, 
no sistema de marcação... enfim, 
mas coisas do dia-a-dia, mas 
sempre com base no adver-
sário. Então a gente procura 
sempre focar no adversário”. O 
técnico lembra, no entanto, que 
a maratona não é exclusividade 
do Canoinhas: “sabemos que a 
maratona é longa e não vai ser 
fácil, mas também não vai ser 
fácil para Mafra e para as outras 
equipes porque todas vão passar 
por regionais. Só o Araquari que 
não vai fazer os regionais, mas os 

outros terão a sequência de jogos 
que nós teremos também e não 
tem desculpa nenhuma. Vai ser 
fogo para nós e para as outras 
equipes. Estamos preparados 
e conscientes”, afirma. Tchelo 
lembra que a responsabilidade 
pelos jogos que virão está sendo 
divida entre comissão, diretoria 
e jogadores. “A gente vive de 
resultado e vamos fazer de tudo 
para ir o mais alto possível neste 
segundo turno e com certeza 
vamos brigar para conquistar a 
classificação nos Jogos Abertos”, 
garante.

9 A 2 CONTRA PIRATUBA
A ADC Canoinhas goleou o 
time de Piratuba no último final 
de semana jogando no Magno 
Victor Fuck.  Didi marcou três 
vezes. Deco, Andy, Café, Deivão, 
Jubanski e Wellington também 
balançaram as redes. Com isso, 
a equipe somou 16 pontos na 
classificação do returno e 39 
no índice geral. Tchelo elogiou 
o desempenho do time diante 
da torcida: “dentro das nossas 
expectativas foi um bom jogo. 
Os guris procuraram respeitar 
o adversário ao máximo, mas 
também, como sempre, fora de 
casa ou dentro de casa tentaram 
impor o nosso ritmo de jogo”. 
Para Tchelo, a vitória de goleada 

veio porque a equipe conseguiu 
reverter a oportunidades em gols 
– diferente do que aconteceu em 
Chapecó. 

Por causa da suspensão de 
Leonel, os goleiros Cássio e 
Augusto tiveram oportunidade 
de jogar. O canoinhense Augusto 
diz que foi proveitosa a chance. 
Ele fechou o gol e não deixou que 
a bola entrasse. “Para jogador de 
linha precisa de ritmo de jogo e 
para goleiro muito mais ainda e 
eles vinham de um período muito 
longo só de ritmo de treinamento 
até porque estamos usando mais 
o Leonel. Eles foram muito bem 
e para nós isso é muito importan-
te porque não sabemos quando 
vamos precisar deles. Eles estão 
sempre treinando e são guris 
sensacionais e é mais do que 
merecido essa oportunidade para 
eles”, argumenta Tchelo. 

PORTO UNIÃO
A ADC Canoinhas joga fora de 
casa amanhã, 3, contra Porto 
União. Jubanski  e Andy, que 
tomaram o terceiro cartão, não 
jogam. O time ainda está pendu-
rado com Wellington, que tem 
dois cartões amarelos. Gustavo 
voltou a sentir a lesão e é dúvida 
para a partida também. Por outro 
lado, Café voltou a assumir a 
artilharia do campeonato.

PRISCILA NOERNBERG

Jubanski é desfalque para o jogo de amanhã contra o Porto União A West Rock-B venceu o Futsal Máster 
dos Jogos do Sesi 2015. A West Rock-
-A ficou em segundo lugar e a equipe 
da Fricasa ficou na terceira posição 
e, fechando a classificação, a G & S 

Construtora levou o quarto lugar. O troféu de defesa 
menos vazada foi entregue ao goleiro Luis Everton 
Xavier, representando a West Rock-B com três gols 
sofridos. Ainda pela West Rock-B, recebeu o troféu 
de artilheiro da modalidade o jogador José Renato 
de Souza, com seis gols marcados.

JOGOS DO SESI
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Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

BODAS DE CEDRO
O casal ADEMIR e ANA MARIA FREI BERGER 

complea 36 anos de feliz união no dia 5 de outubro.
Parabéns!

Acontece no dia 2 de outubro  a colação de 
grau de AMANDA SÜSSENBACH PEREIRA. 

Amanda recebe diploma do curso de Arquite-
tura e Urbanismo pela UTFPR de Curitiba/PR.

Parabenizamos Amanda e seus pais CARLA 
SUSSENBACH e JOSÉ IVAN PEREIRA.

Congresso Empresarial da FACISCFORMATURA
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RECEITA

INGREDIENTES
1 couve - flor grande cortar os talos 
um a um
1 ovo
1 pacote de queijo ralado
3 colheres de farinha de trigo
150 ml de leite
Salsinha e cebolinha picadas a gosto
Sal a gosto, se necessário

Óleo para fritar

MODO DE PREPARO - Cozinhe a 
couve-flor em água e sal, até que fiquem 
cozidas mas não moles. Faça uma massa 
com ovo, queijo ralado, leite, farinha de 
trigo e a salsinha com a cebolinha. Passe 
a couve-flor nessa mistura e frite. Sirva 
com arroz, saladas e carne assada.

TESTE DE Q.I.
Acredite, 98% das pessoas irão errar 
esse teste!
O pai de João tem 5 filhos
a - Zazá
b - Zezé
c - Zizi
d - Zozo
e - ..........?
Qual o nome do quinto filho?

ANÃO
Estava no buzão a caminho de casa 
quando entrou um anão e sentou do 
meu lado. Depois de alguns minutos 
ele escorregou do banco, aí eu pe-

guei ele pelo braço rapidamente e o 
coloquei sentado de novo! Depois o 
anão escorregou de novo e consegui 
ajudá-lo outra vez, aí ele escorrega 
pela terceira vez e eu, já fulo, puxei 
ele pro banco de novo e falei: 
- Tás feito fresco é? Te segura, miséra, 
vai fica escorregando toda hora?
Aí o anão respondeu:
- Vai te lascar, desgraça, já tem 3 
paradas que eu tento descer e tu 
não deixa!!!

Na minha rua o sinal de celular é 
ruim... já a fofoca é em 4G.

PIADAS

COUVE – FLOR FRITA
Poesia

POETA Arcafes

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

ORAÇÃO

Analisando bem sobre os aconteci-
mentos: é um alerta para que o povo 
tome conhecimento de que alguma 

coisa está faltando. Já imaginou se tudo 
corresse bem? Não tivesse seca, vendavais, 
chuva com pedras, geadas inesperadas e 
muitos políticos e governantes super ho-
nestos. Que tal aprender andar no rumo 
certo? Quem aprende a andar de bicicleta 
nunca desaprende. Quem aprende a nadar 
nunca desaprende. Quem aprende a rezar 
(orar), descuidando-se, pode desaprender. 
Perde o gosto pela oração e tem de reco-
meçar. Não pense então, que, terminando 
esses pequenos exercícios espirituais, você 
sabe rezar para sempre. Pode acontecer 
com você o mesmo que se passa com um 
casal, quando um dos dois “deixa correr”: o 
amor fica ferido ou se apaga. Deus nunca se 
esquecerá de você, mas se você o esquecer, 
você ficará de novo como quem não o co-
nhece. Por isso, tome a firme e clara decisão 
de seguir orando. Reze no seu ritmo, sem 

procurar soluções inviáveis. Em momentos 
curtos, se você não tem disponibilidade de 
mais tempo, mas não ceda. Nem afrouxe. 
No entanto, vamos supor o contrário: que 
você tenha ficado com gula de oração! 
Você não pode sacrificar deveres à oração, 
porque isso seria cair, enganar-se e enganar 
o Senhor. Justamente porque agora você o 
deseja mais, ele conta com você para que 
você tome as rédeas das próprias responsa-
bilidades melhor do que antes. Você dispõe 
de várias formas de fazer oração. Assim, 
pode compor um menu adequado a você. 
Mas permaneça na humildade! Somente 
o Espírito Santo nos dá a fé e o amor de 
Deus. Somente Ele nos ensina desde nosso 
interior a rezar. Tudo o que você encon-
trou nesta série de artigos e experimentou 
apenas serve para que você se prepare, se 
ponha mais dócil diante de sua ação, para 
que sua graça não se perca em você, como 
um riacho no deserto. Vale pensar profun-
damente nesta verdade.

ROSAS
Prevenir é saúde

Acontecer e poder brilhar
Criar um mundo feliz

Que em outubro possam 
desabrochar.

As rosas transmitem emoções
Quando aconchegadas ensinam amar

Possuem tantos matizes
Que só sabem embelezar...

Estão em tantos jardins
Lutam para se preservar

Podem ser: Violetas, Dálias
Camélias, Margaridas

pétalas coloridas
Femininas onde habitar!

São brancas ou encarnadas
Algumas um tanto azuladas

Pink, Amareladas
Mas... são rosas para admirar.

Prevenir um mal
Não deixando o estranho se alojar

É ser mais um elo
Na corrente em se ajudar

Movimento rosa
Que ajuda se prolongar

Faz o desconforto se exaurir
E a vitalidade se aproximar.

JARDINEIRO POETA  ARCAFES

APONTAMENTOS IMPORTANTES
Sempre é bom rever alguns apontamentos, quando 
se trata de falar e escrever corretamente, ações tão 
raras atualmente. Observe e procure entender:

1. A POÇA (Ó) D’ÁGUA ou  A POÇA (Ô) 
D’ÁGUA?

A pronúncia normal é A POÇA (Ô) D’ÁGUA, 
fechada. É como POÇO, palavra da qual deriva. 
Com efeito, poço e poça são cavidades de água: 
uma, grande, funda; outra, pequena, rasa e com 
pouca profundidade.
Nota: Em determinadas regiões, a pronúncia 
continua aberta, especialmente usada na lin-
guagem coloquial.

2. ELE NÃO SE ADEQUA ou ELE NÃO SE 
ADAPTA AO AMBIENTE?

Tradicionalmente, procura-se evitar a pronúncia 
de palavrão, quando se utilizam as letras “q” e 
“u” nesta pessoa verbal (ele). Há gramáticos e 
também dicionários que desaconselham a con-
jugação do verbo ADEQUAR nas três primeiras 
pessoas do singular e na última pessoa do plural 
do presente do indicativo e do subjuntivo: ADE-
QUO, ADEQUAS, ADEQUA, ADEQUAM; ADEQUE, 
ADEQUES, ADEQUE, ADEQUEM. Em vez de usar 
essas pessoas verbais, a sugestão é que sejam es-
critas expressões correspondentes. Por exemplo: 

eu estou me adequando, eu vou me adequar, eu 
me adapto e outras. Mas há outras fontes que 
admitem tal uso. Com efeito, vive-se em época de 
descontração, anticonvencional e com liberdade 
de expressão, onde esse excesso de pudor não 
encontra mais respaldo. Além disso, o termo EU 
faz parte de diversas palavras da atualidade, as 
quais não causam nenhum espanto aos ouvintes 
ou leitores e são utilizados sem o menor cons-
trangimento por todos os meios de comunicação 
de massa em qualquer horário: CUECA, ACUAR, 
RECUAR... E mais: esse vocábulo só é palavrão no 
Brasil, pois em Portugal e outros países de língua 
portuguesa, significa apenas NÁDEGAS. 

3. CATÉTER  ou CATETER (TÉR)?
O  instrumento tubular que é introduzido 

no corpo do paciente chama-se CATETER (TÉR). 
Trata-se de uma palavra cuja sílaba forte é a 
última. Na mesma linha de pronúncia, estão os 
vocábulos ESMOLER (doador de esmolas) e, pelo 
menos no Brasil, URETER (TÉR), canal que conduz 
a urina do rim à bexiga.
Pensamento: “Uma sociedade de carneiros acaba 
por gerar um governo de lobos”. (Victor Hugo)                   
Até a próxima edição com mais novidades. 

Boa semana!
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SEGUNDA - Mari comenta com Isolda que a Prefeitura 
interditará o depósito de lixo. Soraya avisa a Melodia 
que ela será demitida se não namorar Sereno. Júnior 
ajuda Soraya a se encontrar com Gabo. Ximena conta 
para Paulucha que Gabo a presenteou com uma viagem. 
Cícero avisa a Benjamin que abriram outro depósito de 
lixo. Urbana e Primo armam uma festa na casa de Soraya. 
Melodia e Ester brigam por causa de Sereno. Ximena 
flagra Soraya e Gabo juntos. Jurandir conta a Mari e 
Benjamin que o dinheiro falso foi dado por Dom Pepino. 
Ximena visita Dom Pepino.

TERÇA - Benjamim planeja capturar Dom Pepino 
usando o falso dinheiro que o mafioso deu a Jurandir. 
Benjamim suspeita que Dom Pepino tenha relação com 
o desaparecimento de Alceste. Ximena avisa a Danda que 
Dom Pepino é perigoso. Margot convida Grego para ser 
padrinho de Maria. Margot flagra Sereno e Ester juntos. 
Melodia desconfia das intenções de Júnior com Urbana. 
Grego tatua o nome de Maria e Margot no braço. Eva 
pergunta a Mari quando a filha lhe dará um neto.

QUARTA -  Benjamin discute com Margot e afirma que 
Grego não será padrinho de Maria. Júnior pede permis-
são a Soraya para ficar noivo de Urbana e a convida para 
ser madrinha do casamento. Gabo pergunta a Ximena o 
que ela fazia no quarto de Dom Pepino. Sereno avisa a 
Grego que Benjamin proibiu que o chefe de Paraisópolis 
fosse padrinho de Maria. Benjamin briga com Mari e 
decide dormir na casa de Cícero. Benjamin flagra Mari 
abraçando Grego.

QUINTA - Mari aparta a discussão entre Benjamin e 
Grego. Melodia tenta convencer Urbana a não se casar 
com Júnior. Júnior pede a mão de Urbana em casamento 
para Paulucha. Sereno finge que tem um irmão gêmeo 
para namorar Melodia e Ester ao mesmo tempo. Soraya 
conta a Gabo que Dom Pepino convidou Fradique e 
Silvéria para jantar. Paulucha comenta com Eva e Danda 
que está preocupada com o namoro de Urbana e Júnior. 
Clarice avisa a Dom Pepino que ele terá que se casar para 
conseguir permanência definitiva no Brasil.

SEXTA - Clarice demite Monserrá. Soraya exige que 
Júnior prepare um jantar para Melodia e Sereno. Cícero 
revela a Benjamin que Dom Pepino está sendo investiga-
do. Júnior se emociona quando Soraya o presenteia com 
joias e avisa ao mordomo que ele e Urbana participarão 
do jantar com Sereno e Melodia. Sabão apresenta Mon-
serrá para Dom Pepino. Soraya diz a Sereno que deseja 
comprar suas ações na Pilartex. Benjamin recebe uma 
ameaça.

DE 5 A 9 DE OUTUBRO

HORÓSCOPO
ÁRIES >>>  A qualidade das ações é mais impor-
tante do que a velocidade, ariano. A semana pede 
planejamento e passos seguros, mas promete 
surpresas e mudanças repentinas. Preste atenção 
no que diz respeito à sua intuição, mas com muito 
cuidado para não se empolgar demais ou criar 

falsas expectativas. O céu pede cuidado com sua imagem e com 
as relações. Mantenha a calma.

TOURO >>>   É hora de mudar, taurino. É impor-
tante se recolher, ouvir a intuição e tentar se livrar 
de velhas mágoas e padrões que ainda atrapalham 
sua vida. É importante cuidar de sua saúde, o que 
inclui cuidar da saúde emocional e espiritual, 
que precisam de mais atenção nesse momento. 

Lembre-se que desafios e problemas no dia a dia podem ser um 
impulso para mudanças.

GÊMEOS >>>   É importante manter a diplomacia 
e tentar ouvir os outros, geminiano. Mas sem abrir 
mão de suas próprias opiniões e convicções. Você 
pode ter alguma surpresa ou até mesmo uma 
decepção nas amizades. Isso tem a ver com esse 
momento em que você precisa escolher melhor 

suas companhias e projetos nos quais pretende se envolver. 
Cuidado com a inveja dos outros. Proteja-se.

CÂNCER >>>  Talvez seja hora de alterar sua rota, 
canceriano. Pare e pense um pouco sobre onde 
você deseja chegar, o que quer para sua vida 
pessoal e profissional e não tenha medo de fazer 
mudanças, ainda que sejam grandes. Isso vale 
especialmente para o campo profissional, mas 

também em tudo que tenha a ver com uma melhor organização 
e conciliação de vida pessoal e social.

LEÃO >>>  Momento de segurança e poder, 
leonino. Você pode se perceber mais criativo e 
realizador, e por isso é uma ótima semana para 
colocar ideias em prática, se comunicar e iniciar 
projetos. Bom momento para investimentos e 
organização financeira e para cursos e viagens. 

Aproveite essa fase para fazer planejamentos e criar estratégias, 
mas também para ter atitudes.

VIRGEM >>>  Semana decisiva, virginiano. Algum 
acontecimento pode mudar o rumo das coisas e 
fazer com que você reveja seus valores e objetivos. 
É uma boa semana para mudanças, mas é impor-
tante ter claro quais são seus valores e não abrir 
mão deles. Cuidado com grandes investimentos e 

gastos, o momento pede cautela e mais organização. Banque suas 
ideias e atitudes. Mais energia!

LIBRA >>>   O foco da semana são suas relações, 
libriano. É importante olhar o outro de uma forma 
diferente e tentar conciliar melhor suas neces-
sidades e as dos outros. É importante controlar 
a energia e a ansiedade e focar de forma mais 
positiva. Você pode ter alguma surpresa na parte 

afetiva, mas lembre-se que problemas muitas vezes vem para 
fortalecer e relação e unir o casal.

ESCORPIÃO >>>  Cuide melhor de sua saúde, 
escorpiano. Você pode até ter algum susto nesse 
sentido e se isso acontecer talvez seja o momento 
de rever a forma como conduz sua rotina, como 
organiza seus horários, como se alimenta ou cuida 
de você. É importante mudar alguns padrões de 

pensamento, para evitar que você repita velhos erros ou se envolva 
em situações semelhantes.

SAGITÁRIO >>>  Repense a forma como você se 
diverte e as suas melhores companhias, sagitaria-
no. Vale a pena observar melhor suas amizades 
e o que você gosta de fazer. É um bom momento 
para repensar também sua criatividade e a forma 
como encara a vida. Momento de crescimento 

profissional e uma semana de novidades, por isso é tão importante 
se conhecer em termos de vocação.

CAPRICÓRNIO >>>   Os assuntos familiares podem 
demandar mais atenção, capricorniano. Algum 
acontecimento pode pedir que pare e dedique 
mais tempo a alguém da sua família. De qualquer 
forma, é uma boa semana para pensar sobre o 

quanto de tempo dedica a sua casa e família e como 
está conciliando isso com sua vida profissional. Alias, momento 
de rever rumos e carreira. e novos projetos. Repense um pouco 

seus rumos profissionais.

AQUÁRIO >>>  Muito cuidado com o que você diz, 
aquariano, pois um mal-entendido pode prejudicar 
sua imagem ou trazer confusão para sua vida. É 
hora de repensar crenças, ideias, projetos e obje-
tivos de vida. Momento importante para organizar 

e planejar mudanças, e também para fazer coisas novas. Foque 
nas parcerias, como forma de conseguir atingir seus objetivos.

PEIXES >>>  Cuide melhor de sua vida financeira, 
pisciano, pois algum gasto que não estava previsto 
pode desorganizar um pouco as coisas e trazer 
preocupação. Antes de investir ou gastar dinheiro, 
tenha certeza do que está fazendo e pense a médio 

e longo prazo. Cuidado com brigas no relacionamento por impli-
cância ou divergência de valores e objetivos de vida.

I LOVE PARAISÓPOLIS - 19h30 ● 

SEGUNDA -  Zé Maria tenta se explicar para Tóia, que 
exige que ele se afaste de sua família. Atena revela a Dante 
que Romero sofre de uma grave doença. Juliano interroga 
Bola. Conceição avisa a Nora sobre a hospitalização de 
Gibson. Feliciano insinua para Nora que Gibson tem uma 
amante. Tóia leva Djanira à casa de Zé Maria. Sob o coman-
do de Adisabeba, Oziel, Abner, Rui e Indira tentam defender 
Domingas de Juca. Djanira flagra Romero e Zé Maria juntos.

TERÇA - Djanira se desespera ao ver Romero com Zé 
Maria. Faustini mostra a Dante um vídeo com provas contra 
Zé Maria e o policial pensa em falar com Tóia. Domingas 
ganha um prêmio em dinheiro e esconde de Juca.  Gibson 
volta para casa e Nora o questiona sobre sua amante. Nora 
procura Claudine. Kim conhece Lígia. Zé Maria e Romero 
escondem armas roubadas na Fundação e Atena vê. Djanira 
confronta Romero e Atena.

QUARTA -  Romero tenta reconquistar a confiança de 
Djanira, que se desespera ao ver as armas escondidas. 
Tóia revela a Juliano que seguiu Zé Maria até sua casa e 
o lutador decide romper seu relacionamento. Zé Maria 

se desentende com Romero e Atena o defende. Djanira 
revela a Adisabeba o que descobriu sobre Romero e Zé 
Maria. Juliano afirma a Merlô que não pode mais ficar 
com Tóia. Romero consola Tóia e Atena sente ciúmes. Zé 
Maria procura Djanira.

QUINTA -  Djanira acusa Zé Maria, que tenta persuadi-la. 
Tóia tenta se reaproximar de Juliano, mas os dois discutem 
e a moça afirma que provará ao lutador que seu pai é um 
bandido. Orlando propõe morar na casa de Gibson quando 
casar com Nelita. Zé Maria pede que Juliano não o aban-
done. Romero se impõe e Tio promete rever sua posição 
na facção. Pressionado por Alisson e Ninfa, Merlô enfrenta 
Adisabeba. Tóia procura Dante e Juliano vê os dois juntos.

SEXTA -  Tóia firma um pacto com Dante para capturar 
Zé Maria e Juliano se desespera ao observar os dois. Atena 
questiona Romero sobre o segredo que envolve Tóia. Adisa-
beba expulsa Ninfa e Alisson do Morro da Macaca e Merlô 
ameaça ir com as duas. Gibson pede perdão a Nora. Luana 
sai com Cesário. Orlando muda-se para a mansão de Nelita. 
Dante conta para Romero que encontraram Zé Maria.

A REGRA DO JOGO
- 21h20 ● Globo

SEGUNDA - Felipe pede que Lívia lhe revele seus 
segredos. Alex confunde Lívia com sua mãe. Neném 
sente ciúmes de Botelho com Severa. O Mestre de Ariel 
afirma que Vitória e Bernardo precisam se encontrar. 
Bento oferece dinheiro a Pedro em troca de sua ajuda 
para encontrar Bernardo. Roberto beija Bianca e Mas-
simo exige que o casamento seja marcado. Pedro seduz 
Carola para conseguir entrar no casarão. 

TERÇA - Felipe expulsa Pedro do casarão. Lívia se 
desespera ao saber que Bento recrutou Pedro para 
encontrar Bernardo. Dorotéia conta para Melissa que 
uma cigana previu seu destino. Pedro afirma a Gema 
que deseja proteger Bernardo. Lívia exige que Felipe 
jamais duvide de seu amor. Melissa sonha com Berenice 
e teme que seu diário seja encontrado. Felipe surpre-
ende Melissa mexendo nos pertences de Berenice.  

QUARTA - Dorotéia revela o que sabe sobre Bernar-
do e chantageia Vitória. Felipe comenta com Vitória que 
Lívia recebeu notícias sobre seu pai e a condessa exige 
falar com a moça. Confrontado por Irmã Lúcia, Bernar-
do acaba se sentindo confuso e deixando o convento 
sem Emília. Vitória comenta com Lívia que Dorotéia 

descobriu que Bernardo está vivo. Ariel ajuda Emília 
a procurar Bernardo. Neném sofre com o interesse de 
Botelho em Severa e Pérsio a consola. Vitória readmite 
Bento e o orienta a procurar por Bernardo. 

QUINTA - Bento prende Bernardo. Afonso repreende 
Dorotéia por lhe oferecer dinheiro para se casar com 
Anita. Felipe confirma a Melissa que o diário não está 
entre os pertences de Berenice. Emília vê Bernardo 
sendo carregado por Bento e seus capangas e Ariel a 
conforta. Dorotéia teme a reação de Melissa ao saber 
de sua chantagem à Vitória. Anita se confessa com 
Padre Luís e Zilda ouve. Massimo confidencia a Botelho 
seu plano para afastar Roberto. 

SEXTA - Bento prende Bernardo. Afonso repreende 
Dorotéia por lhe oferecer dinheiro para se casar com 
Anita. Felipe confirma a Melissa que o diário não está 
entre os pertences de Berenice. Emília vê Bernardo 
sendo carregado por Bento e seus capangas e Ariel a 
conforta. Dorotéia teme a reação de Melissa ao saber 
de sua chantagem à Vitória. Anita se confessa com 
Padre Luís e Zilda ouve. Massimo confidencia a Botelho 
seu plano para afastar Roberto. 

ALÉM DO TEMPO - 18h20 ● Globo
MALHAÇÃO

17h44 ● Globo

SEGUNDA - Luciana afirma a Rodrigo 
que Ciça está fingindo sua gravidez. Henri-
que revela a Camila que tem namorada. A 
notícia da gravidez de Ciça se espalha pelo 
Leal Brazil Rubem descobre que Florinda 
está mentindo para Bia, e a psicóloga pede 
que o namorado se mude para sua casa 
imediatamente. Monique dá um ultimato 
em Menelau. Sueli se incomoda com a 
instalação das câmeras de monitoramento 
no Dom Fernão. 

TERÇA - Uodson exige que Ciça expli-
que a história de sua gravidez. Rodrigo 
lembra de como João queria ter um filho 
com Ciça. As turmas do Dom Fernão e 
do Leal Brazil se enfrentam. Uodson se 
oferece para ajudar Ciça com o bebê. 
Ciça inventa para seu advogado que Lu-
ciana pode ter tramado com Jorge o seu 
atropelamento. A mulher que escapou do 
acidente com João reconhece Rodrigo e 
agradece ao menino.  

QUARTA - Luciana tenta convencer 
Rodrigo de que Ciça não está grávida, e o 
menino confessa que se sente responsável 
pelo bebê. Álvaro convence o delegado 
a investigar a possível intenção de Jorge 
no atropelamento de Ciça. Vanda insinua 
para Uodson que Ciça está mentindo sobre 
sua gravidez. Alina se irrita com a proximi-
dade entre Luan e Luciana. Ciça se irrita 
com Uodson por ter contado a Átila sobre 
sua gravidez. Rodrigo confronta Ciça.  

QUINTA - Rodrigo revela para a família 
que Ciça está grávida de João e Miguel 
desconfia. Liderados por Jéssica e Beto, os 
alunos do Dom Fernão protestam contra 
as câmeras de segurança. Filipe se inco-
moda em continuar fingindo seu namoro 
com Nanda. Samuel suspende Jéssica da 
escola. Menelau confessa a Idelfonso que 
está tenso por causa de Monique. Lívia e 
Roger veem Filipe e Nanda se beijando. 

SEXTA - O médico confirma para Ro-
drigo a gravidez de Ciça. Menelau rejeita 
a proposta de casamento de Monique. 
Luan afirma que ainda gosta de Luciana. 
Ciça fala para Rodrigo que precisa de um 
pai para seu filho. Henrique se aproxima 
dos alunos do Dom Fernão. Miguel diz a 
Ana que o filho de Ciça não é de João. Ciça 
revela a Rodrigo que decidiu interromper 
sua gravidez.
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